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Adanely Rodríguez 
defiende avances 
en seguridad 
Durante la comparecencia del Secretario de  
Seguridad Pública, Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, la 
Diputada Local por el V Distrito, Adanely Rodríguez 
Rodríguez, destacó la necesidad de abordar la  
seguridad con un enfoque claro y directo,  
mientras arremetió contra las administraciones 
pasadas del PRI y PAN. Con firmeza, señaló:  

“Las y los veracruzanos sí tenemos memoria. 
Los que ahora critican son aliados y aplaudidores 
de Genaro García Luna, el hombre que convirtió  
a la policía en un brazo represor al servicio del  
crimen organizado. ¿Con qué cara señalan hoy si 
en su momento lo defendieron y ensalzaron como 
héroe?”. P.2A

¡Rescate de 
película en el 
Río Cazones! 

Ciclón bomba en EU 
deja dos muertos 

Aprueban extinción de 
siete órganos autónomos

En Veracruz, la fuerza del  
Estado, al servicio de la gente

MLB excluye a México para juegos 
de temporada regular en 2025
Las Grandes Ligas cancelaron los planes de realizar juegos de la temporada  
regular el próximo año en Ciudad de México y San Juan de Puerto Rico.

La temporada se inaugura el 18 y 19 de marzo por medio de una serie de dos 
juegos en Tokio entre los Dodgers de Los Ángeles con su astro Shohei Otahni y los 
Cachorros de Chicago. El contrato colectivo suscrito en 2022 con el sindicato de 
peloteros también preveía juegos en la capital mexicana en mayo, los primeros 
duelos en París en junio y encuentros en San Juan en septiembre. P.1M

Una gran tormenta azotó el noroeste de Estados 
Unidos, afectando la región con fuertes vientos y 
lluvias, causando cortes de energía generalizados,  
el cierre de escuelas y la caída de árboles que  
mataron al menos a dos personas. P.4B

Entre protestas y pancartas de la oposición,  
el pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
en lo general con 347 votos a favor y 128 
en contra la reforma constitucional para  
extinguir siete organismos autónomos. P.6B

En cumplimiento de lo que mandata el Artículo 51 de la 
Constitución Política del estado, la LXVII Legislatura de 
Veracruz llevó a cabo la recepción de la comparecencia 
del titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
con respecto a las acciones y resultados registrados en 
el sexto año de labores. P.5B

Dos hombres fueron rescatados por 
elementos de la Unidad Municipal de 
Protección Civil, ante el peligro de morir 
ahogados en el río Cazones, esto luego 
de que fueran sorprendidos por un  
golpe de agua, que los dejó sin  
posibilidades de nadar a la orilla. P.1NR
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"No es fácil revertir años de corrupción, impunidad y abusos"

Adanely Rodríguez defiende 
avances en seguridad y pide 

claridad sobre Poza Rica  

Enésimo derrame de crudo se 
registra en el arroyo El Hueleque 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Un enésimo derrame 
de crudo se registró 
este miércoles en el 

arroyo El Hueleque, en Poza 
Rica, Veracruz, debido a las 
lluvias provocadas por el 
ingreso del frente frío número 
10. La situación se tornó 
crítica cuando el intenso olor 
a hidrocarburo comenzó a 
afectar a los residentes de la 
zona, obligando al desalojo de 
alumnos y personal docente 
de la Escuela Primaria Benito 
Juárez, ubicada en la colonia del 
mismo nombre.

El derrame ha generado 
preocupación entre los 
habitantes, quienes reportan 
que el fuerte aroma a 
petróleo crudo es penetrante 
y representa un riesgo para 
la salud. Las autoridades 
locales, junto con personal 
de Protección Civil y de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Durante la 
c o m p a r e c e n c i a 
del Secretario 

de Seguridad Pública, 
Cuauhtémoc Zúñiga 
Bonilla, la Diputada Local 
por el V Distrito, Adanely 
Rodríguez Rodríguez, 
destacó la necesidad de 
abordar la seguridad con 
un enfoque claro y directo, 
mientras arremetió contra 
las administraciones pasadas 
del PRI y PAN. Con firmeza, 
señaló:  

"Las y los veracruzanos sí 
tenemos memoria. Los que 
ahora critican son aliados 
y aplaudidores de Genaro 
García Luna, el hombre que 
convirtió a la policía en un 
brazo represor al servicio del 
crimen organizado. ¿Con 
qué cara señalan hoy si en su 
momento lo defendieron y 
ensalzaron como héroe?"

La Diputada del V Distrito 
respondió a sus homólogos de 
la oposición, cuyos gobiernos 
fueron responsables de 
sumir al país en violencia 
y corrupción, destacando 
que los veracruzanos aún 
enfrentan las secuelas de ese 
legado. En su intervención, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

El pésimo estado de las 
carreteras del estado, 
especialmente las 

que conectan con la zona 
norte de Veracruz, retrasa 
la llegada de mercancías a 
centros de abasto, comercio 
y electrónica de Poza Rica, 
generando desabasto de 
productos de la canasta 
básica, frutas, verduras 
y productos de primera 
necesidad. 

De acuerdo con 

afirmó que Morena enfrenta 
estos retos con esfuerzos para 

transformar el sistema desde 
sus cimientos.  

Como representante del 
distrito que incluye Poza 
Rica, Rodríguez hizo énfasis 
en los problemas de violencia 
que han aquejado a la región, 
solicitando al Secretario 
información concreta sobre 
las estrategias específicas para 
combatir la inseguridad en la 
zona.

El Secretario de Seguridad 
Pública reconoció que 
Poza Rica ha enfrentado 
disputas entre grupos 
delictivos. Sin embargo, 
aseguró que mediante la 
Mesa de Coordinación para 
la Construcción de la Paz se 
han implementado operativos 
conjuntos con la Secretaría de 
Marina, SEDENA y Guardia 
Nacional. Entre las acciones 
destacan:  

- Incremento de efectivos 
en la región.  

- Detención de blancos 
prioritarios involucrados en 
hechos delictivos.  

- Desarticulación de 
bandas dedicadas a la 
privación ilegal de la libertad.  

- Coordinación con 
autoridades federales para 
acciones de inteligencia y 
seguridad.  

Asimismo, destacó 
que la incidencia delictiva 
actual es el resultado de 
rezagos acumulados durante 
administraciones pasadas y 
que, aunque los avances no  
son inmediatos, se han 
registrado reducciones en 
delitos como homicidio, 
feminicidio, secuestro y robo 
de vehículos.

llegaron al sitio para evaluar la 
magnitud de la contaminación 
y tomar las medidas necesarias 
para mitigar los efectos del 
incidente.

Las lluvias recientes han 
potenciado el problema, 
ya que se presume que el 
desbordamiento del arroyo 
ha facilitado la dispersión del 
hidrocarburo en el área. 

Este derrame se registra 
comúnmente en cada 
temporada de lluvias, por 
lo que genera un sentido de 
urgencia entre los vecinos 
para que se tomen acciones 
efectivas.

Además del desalojo 
escolar, se han reportado 
preocupaciones sobre el 
impacto ambiental del 
derrame. La fauna local, 
incluyendo peces y aves, 
podría verse amenazada por 
la contaminación del arroyo, 
lo que plantea un grave riesgo 
para el ecosistema de la región. 

La falta de soluciones 

definitivas a este problema 
recurrente ha llevado a los 
afectados a exigir mayor 
atención y recursos por parte 

de Pemex y otras entidades 
gubernamentales. Mientras 
tanto, la situación sigue 
siendo monitoreada por las 

autoridades locales mientras 
se espera una evaluación más 
detallada del daño causado por 
este nuevo derrame.



Señalan a Francisco Enrique Pérez Carreón, director del Seguro Social de los Trabajadores de la Educación del 
Estado de Veracruz (SSTEV), de realizar presuntos malos manejos de las cuotas.

Para un promedio de 300 jubilados
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Lluvias por el Frente Frío 10 
toman por sorpresa a ciudadanos 

SUTSEM exige pago de 
cuotas de jubilaciones y 
seguros institucionales 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 

Municipios (SUTSEM) en 
esta región demandaron el 
pago de cuotas de jubilaciones 
y seguros institucionales 
a un promedio de 300 
jubilados que desde hace 
más de 10 años no perciben 
esta prestación, señalando 
directamente a Francisco 
Enrique Pérez Carreón, 
director del Seguro Social 
de los Trabajadores de 
la Educación del Estado 
de Veracruz (SSTEV), de 
realizar presuntos malos 
manejos de las cuotas.

En rueda de prensa 
informaron que el adeudo 
asciende a 1 millón de pesos; 
sin embargo, el dirigente 
del SSTEV se ha negado 
por completo a pagar este 
adeudo, pese a que este 
instituto ya recibió una 
partida presupuestal de 300 
millones de pesos, según 
informa la maestra Ramona 
Rodríguez Chiquito, 
delegada regional del 
SUTSEM en Poza Rica.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, la 
ciudad enfrentó serios 
problemas debido a las 

intensas lluvias generadas 
por el Frente Frío número 
10. Se registraron avenidas 
inundadas y las coladeras 
anegadas, lo que provocó 
un notable aumento en el 
tráfico y un alto ausentismo 
escolar. Desde las primeras 
horas del día, la lluvia ha 
sido constante, afectando la 
movilidad de los ciudadanos.

Las autoridades han 
informado sobre un 
descenso en la temperatura, 

Explicó que Francisco 
Enrique Pérez Carreón 
argumenta que, con el 
presupuesto otorgado, solo 
se entregarán recursos a 50 
afectados, lo que representa 
un severo atropello al 
Contrato Colectivo de 
Trabajo del citado sindicato. 

Jesús Roberto Hernández 
Monter, encargado del área 
de conflictos de la delegación 
regional del SUTSEM 

en Poza Rica, aseveró 
que también se solicita la 
inmediata reinstalación de 
nuestro compañero Adán 
Estuardo Ponce Zavaleta, así 
como el pago total de sueldos 
y prestaciones a partir de 
la primera quincena de 
agosto de 2024 por despido 
injustificado y el cese total 
al hostigamiento que recibe 
por parte de las autoridades 
del SSTEEV.

También se exige un 
alto total al hostigamiento 
en contra de todos los 
trabajadores por parte de 
las jefaturas de área en 
donde labora cada uno de los 
miembros de la delegación. 
Reconocimiento a la 
delegación sindical, así como 
las adhesiones subsecuentes 
que se han registrado 
también ante el tribunal 
estatal de conciliación y 

arbitraje.
Reconocimiento al 

derecho de proponer a 
un familiar en ausencia 
temporal o definitiva de 
un trabajador, también el 
pago de prestaciones que 
por derecho corresponde y 
que discriminatoriamente 
no se otorgan de manera 
igualitaria (bono de 
puntualidad, pagos que 
corresponden en efectivo 
dejen de ser en especie o 
vales), entre otras más. 

Los afectados hicieron 
un llamado respetuoso a 
la ingeniera Norma Rocío 
Nahle García, gobernadora 
electa del estado de Veracruz, 
para que intervenga y 

exija que al momento de 
la entrega y recepción 
del Seguro Social de los 
Trabajadores de la Educación 
del Estado de Veracruz le 
dejen solucionados todos y 
cada uno de los problemas 
pendientes y en su caso 
responda por el posible daño 
patrimonial a la institución 
y con ello afectar a poco más 
de 80 mil derechohabientes, 
y se solicitó a su líder 
sindical, Lic. Ricardo Díaz 
Herlindo, su intervención 
ante los atropellos y la 
falta de cumplimiento de 
lo acordado en la mesa de 
diálogo del pasado 19 de 
agosto del presente, de donde 
emana este pliego petitorio.

con la probabilidad 
de lluvias y tormentas 
generalizadas, presentando 
eventos localmente 
fuertes. De acuerdo con 
el reporte, este fenómeno 
meteorológico también ha 
traído consigo un evento de 
Norte, con rachas de viento 
que alcanzan entre 85 y 100 
km/h en las costas del centro 
de Veracruz, mientras que 
en el norte y sur se reportan 
vientos menores.

El Frente Frío número 
10 está cruzando el centro 
del estado de Veracruz y 
se espera que continúe su 
trayectoria hacia el sur, 
internándose en la península 

de Yucatán durante la tarde-
noche. Esta situación ha 
llevado a las autoridades a 
emitir alertas sobre posibles 
riesgos asociados con el 
clima severo.

En respuesta a esta 
emergencia climática, el 
Sistema Estatal de Alertas y 
Protección Civil (SIATVER) 
ha activado la Alerta Gris en 
su fase de acción. Se insta a 
los ciudadanos a mantenerse 

informados sobre las 
condiciones climáticas y 
seguir las recomendaciones 
de seguridad.

Las autoridades 
locales han exhortado a la 
población a evitar zonas de 
riesgo o con antecedentes 
de deslizamientos. En caso 
de emergencia, se recuerda a 
los ciudadanos comunicarse 
al 911 para recibir asistencia 
inmediata.



Tihuatlán4 a

Personal de ecología y medio ambiente visitó la escuela 
primaria Emiliano Zapata

Inaugura 3 obras de pavimentación de calles en el municipio

En Tihuatlán avanza el mejoramiento de las vías de acceso

Programa ponte las 
pilas en comunidades 

Transforma Leobardo 
Gómez las comunidades

Jueves 21.11.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Además de una plática 
sobre la contaminación 
de la atmósfera, fuentes 

móviles y el día mundial del 
medio ambiente, en la escuela 
primaria Emiliano Zapata 
de Zapotalillo, personal de 
la dirección de ecología y 
medio ambiente entrego un 
depósito especial en el marco 
del programa “Ponte las 
Pilas”, a fin de logra una buena 
recolección de baterías.

La directora de ecología 
y medio ambiente Nancy 
Trinidad Rocha mencionó 
que, los estudiantes estaban 
muy atentos y participativos, 
donde fue un placer ver su 
interés en aprender sobre el 
cuidado del medio ambiente 
y otras acciones de la 
naturaleza, lo cual les permita 
un futuro saludable.

Para esto se agradeció 
el apoyo de la directora del 
plantel educativo, Cruz 
Delicia Galaviz Méndez, y a 
todo el personal por ofrecer 
un buen recibimiento con 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el mejoramiento 
de las principales 
vías de acceso entre 

comunidades y cabecera 
municipal, el desarrollo 
y transformación de la 
zona rural es contundente 
para los habitantes de 
las comunidades de 
Chapulhuac, el Huizotate y 
Sector 4 de Totolapa, donde 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, a través del corte 
del listón, hizo la entrega 
oficial.

En la localidad 
Chapulhuac, la subagente 
municipal, Flor de Liz Patiño 
Castillo e integrantes del 
comité de obra, Alberto 
Torres Silverio, entre 
otros, hicieron referencia 
sobre la labor del gobierno 
municipal para favorecer 
a sus habitantes, donde se 
llevó a cabo la construcción 
de 690 metros cuadrados de 
pavimento hidráulico en la 
calle principal, con la cual 
se benefician más de 150 
personas. 

Al mediodía, Leobardo 
Gómez González y ediles 
fueron recibidos por 
autoridades auxiliares de 
la comunidad el Huizotate, 
quienes dieron relevancia a 
las acciones de transformar 
sus vías de acceso, con la 
rehabilitación del camino 

www.noreste.net 

rural que consta de 3 mil, 
934 metros cuadrados, en su 
tercera etapa, con las que el 
desarrollo para la localidad, 
sin duda se verá favorecido.

Más tarde, en el Sector 
4, de la localidad Totolapa, 
agradecieron que esta 
comunidad contara con 
la construcción de 1 mil, 
52 metros cuadrados de 
pavimento hidráulico y 
drenaje pluvial de las calles 
Orizaba y Misantla, obra que 
se suma a las ya realizadas 
para sus habitantes, siendo el 
agente municipal, Federico 
Ordoñez Ortiz, el presidente 
del comité de obra, Marcelo 
Palma Cruz, entre otros, 
quienes manifestaron su 
regocijo al ver realizado 
el sueño de ver sus calles 
pavimentadas y con la 
cual vendrá a beneficiar a 
alrededor de 300 personas.

Finalmente, Gómez 
González, afirmó que gran 

parte de su proyecto consiste 
en transformar el municipio 
y sus comunidades, siendo 
este, el detonante para que 
todo lugar destaque y salga 
del atraso, encaminándolo 
hacia el progreso y se refleje 
en mayores beneficios para 
todos sus habitantes, así 
como a productores quienes 
dan vida en esta región.

tanto entusiasmo, lo que 
motiva seguir trabajando 
en otras comunidades 
del municipio, donde 
seguramente se reflejara una 
participación de alumnos y 
maestros.  

Trinidad Rocha recordó 
que, las pláticas sobre el 
cuidado del medio ambiente 
tienen mucho que ver con el 
programa de ponte las pilas, 

ya que, con la recolección de 
miles de baterías inservibles, 
sin duda que se evita una 
grave contaminación.

De ahí la importancia 
de seguir visitando más 
instituciones educativas de 
sectores y comunidades con el 
fin de promover este proyecto 
y a la vez seguir trabajando 
juntos por un futuro más 
verde y sostenible, agregó.
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Tihuatlán 5 a

Se realizará el viernes 22 de noviembre 

Tan solo perros han sido dejados en varios puntos como el 
Cristo Redentor

Autoridades municipales sostuvieron una reunión con directores de instituciones educativas

Persisten casos sobre 
abandono de mascotas 

Reprograman desfile de 
la Revolución Mexicana
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Debido al mal tiempo 
por la entrada 
del frente frío 10, 

autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
decidieron reprogramar el 
114 aniversario del desfile 
de la Revolución Mexicana 
para este viernes 22 de 
noviembre a las nueve de la 
mañana.

Resaltaron, sobre 
las infinitas disculpas 
para quienes ya estaban 
preparados con sus 
continentes, vestuario, 
otros con algunas tablas 
para el recorrido del desfile 
en cabecera municipal, sin 
embargo, la naturaleza es 
predecible y se tuvo que 
suspender el evento.

Aun así, se debe celebrar 
esta fecha histórica en el 
país, cómo en el municipio 
de Poza Rica, se reprogramó 
para el viernes con la misma 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Nuevamente a través 
de las redes sociales 
y ante la dirección de 

Fomento Agropecuario se 
vienen registrado quejas sobre 
el maltrato animal, entre lo 
que destaca el aumento en 
el abandono de mascotas, 
principalmente de perros de 
varias razas, los cuales son 
dejados a su suerte en las calles 
y espacios públicos.

Los casos más recientes 
se presentaron en el área 
del Cristo Redentor, donde 
personas sin escrúpulos y 
corazón abandonaron seis 
perros, los cuales merodeaban 
por diversas áreas de este 
monumento religioso, sin 
pensar del maltrato que 
pudieran ser objeto, además 
de la falta de alimentos, entre 
otros cuidados que deben 

acción del recorrido a la 
altura del crucero 23, bulevar 
Bicentenario, calle 16 de 
septiembre, Cuauhtémoc 
hasta el palacio municipal 
de Tihuatlán.

Para esto se determinó 
apoyar con un recurso de 4 
mil pesos para las escuelas 
participantes, las cuales 
podrán subsidiar el sonido, 

entre otras necesidades 
básicas para formar parte del 
desfile conmemorativo al 
aniversario de la Revolución 
Mexicana.

Agregan sin duda se 
prevé la participación de las 
escuelas, grupos deportivos 
y diversas instituciones, 
quienes, junto con 
autoridades municipales, 

DIF, empleados de confianza 
y sindicalizados, además 

de los agentes municipales, 
habrán de celebrar esta 

fecha especial e histórica en 
el país.

tener estos animales.
En las quejas la población 

muestra preocupación por 
este tipo de casos no como el 
que se presentó en el Cristo 
Redentor, sino en otras áreas 
de cabecera, zona conurbada 
y en las comunidades 
principalmente.

Por su parte en fomento 
agropecuario exhortaron a 
la población denunciar esta 
anomalía y más si observan 
a las personas realizándolo 
sin compasión y amor por la 
mascota que en su tiempo la 
trataron bien y después de 
aburrirlos las dejan en la calle.

Agregan que, la población 
tiene conocimiento que 
hoy en día los animalitos 
están protegidos por la ley 
de protección, en la que 
se sanciona y si vuelven 
a rescindir, simplemente 
amerita la cárcel por un 
tiempo determinado de 

acuerdo a lo establecido por 
los mismos legisladores.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

México, entre Trump y la 4T

Aprovechar las oportunidades; 
no hay incentivo mayor de vida

Golpe a la minería
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Uso de Razón

Algo más que palabras

Moneda en el Aire

En México la minería es 
clave para el desarrollo 
de la economía. 

Hay 24 estados con alta 
vocación minera y más de 
696 comunidades dedicadas 
exclusivamente a esta 
actividad.

Es una de las industrias más 
importantes de México, ya que 
es clave para más de 70 sectores 
productivos, e incluso mucho 
de las cosas que utilizamos 
diariamente no se podrían 
realizar sin la intervención de 
la minería.

Rogelio Ramírez de la O 
Rogelio Ramírez de la O.

En México, la industria 
minera es clave para el 
desarrollo de la economía, hay 
24 estados que tiene una alta 
vocación de minería, y más de 
696 comunidades dedicadas 
exclusivamente a esa actividad, 
en donde muchos legisladores, 
autoridades y empresarios de 
otros ramos deberían darse 
una vuelta para conocer de 
cerca la forma sobre cómo 
operan y sobre todo el alto 

El gobierno mexicano 
tiene la obligación de 
tomar providencias a fin 

de atenuar los peligros de la 
administración Trump y no lo 
hace, sino que los potencia.

A partir de enero México, 
su territorio, sus habitantes y 
su porvenir como país libre y 
soberano, estará sometido al 
bombardeo de dos atacantes de 
una peligrosidad devastadora: 
el gobierno de Donald Trump 
y el gobierno de Morena.

La mayor potencia militar, 
económica y tecnológica de la 
historia estará gobernada por 
extremistas antimexicanos, y 
en México tenemos al mando 
de nuestro destino a un 
movimiento dominado por 
fanáticos y oportunistas que 
han dividido a la nación.

Es una combinación letal 
para el país.

Por las dimensiones de su 

Ojalá esta época se 
inspire en los principios 
humanitarios y que no 

se pierda un solo latido por falta 
de compromiso. Al fin y al cabo, 
no sólo hay que indignarse, hay 
que también implicarse; que 
el ser humano se autorrealiza, 
en la misma medida que se 
compromete”.

La crónica vivencial, por 
sí misma, es un continuo 
envolverse de posibilidades 
para sobrevivir. Así, cada 
nuevo despertar tenemos la 
coyuntura de amar, no en 
vano somos hijos del amor; 
también de trabajar, es un 
derecho y una obligación de 
todos los ciudadanos; además 
de contemplar cómo nos 
movemos y de mirar a las 
estrellas para poder soñar, 
con el abrazo armónico hacia 
ese orden místico del que 
formamos parte. Al fin y al 
cabo, lo trascendente radica 
en ahondar en lo bello y en 
lo maravilloso del espíritu 
inventivo, reencontrándonos 
como seres pensantes, para 
poder hallarnos en la poesía 
y no en el poder, siendo más 
poema y obviando penas. No 
olvidemos que caminamos 

grado de tecnología que hoy 
emplean, que hacen que sean 
de las industrias con mayores 
inversiones tanto en capital 
humano como en tecnología 
para hacer instalaciones más 
seguras.

En nuestro país, hay 
empresas mexicanas muy 
fuertes desde Grupo México de 
Germán Larrea o Peñoles que 
pertenece a Grupo Bal de la 
familia Baillères, pero también 
empresas internacionales 
operan desde hace tiempo, 
como Agnico Eagle La India-
Tarachi o Capstone Gold, 
claro las principales están 
dentro de la Cámara Minera 
de México (Canimex) que 
preside desde hace poco Pedro 
Rivero, quien relevó a Jaime 
Gutiérrez. Por cierto es de las 
primera cámaras industriales 
constituida en el país, fundada 
en 1906 y actualmente tiene 
entre sus agremiados a más 
de130 empresas mineras de 
los principales grupos mineros 
de México que representan 
90 por ciento del valor de la 
producción minera nacional.

Por eso, llama la atención, 

que pese a todo el aporte 
que realizan a la economía 
del país, en la propuesta del 
Paquete Económico 2025 que 
se presentó el viernes pasado, 
sorprendió a todos los analistas 
el golpe que se pretende dar 
a esta industria, y que no 
descartemos tenga efectos en 
la Bolsa, y ojalá sea un error 
en los cálculos como el que se 
vivió con el sector educativo y 
se rectifique.

Y es que resulta que en 
el paquete se plantea una 
propuesta de incremento de 
7.5 por ciento a 8.5 por ciento 
del derecho especial y del 
0.5 por ciento a 1 por ciento 
el derecho extraordinario a 
la actividad minera, lo que 
amenaza la competitividad 
de una industria clave que ya 
de por sí en los últimos años 
ha enfrentado un entorno 
adverso con las reformas a la 
Ley Minera, la suspensión 
de concesiones y la falta de 
permisos, y parece que nadie 
se ha dado cuenta de los efectos 
negativos que se tendrían en 
todos los frentes.

Ya que de avanzar esa 

propuesta los efectos del 
incremento a estos impuestos 
no sólo repercutirán en las 
grandes empresas mineras, 
sino que podría cerrar 
definitivamente operaciones 
pequeñas y medianas y 
desincentivar inversiones de 
6 mil 900 millones de dólares, 
según algunas estimaciones 
hechas de manera preliminar 
por conocedores de la industria.

La discusión apenas 
iniciará, pero es un hecho que 
esta iniciativa pone en riesgo la 
aportación que hace la minería 
al PIB industrial, que asciende a 
8.63 por ciento y 2.75 por ciento 
al PIB nacional, y es un riesgo 
potencial para el millón de 
empleos que genera, de manera 
directa e indirecta, empleos 
bien remunerados que superan 
en 245 por ciento al salario 
mínimo, incluso, hay varias 
empresas internacionales y 
nacionales que dan mayores 
prestaciones por ejemplo, a 
las madres trabajadoras de 
poder estar hasta un año con 
su bebé con seguridad social 
garantizada.

Ni hablar de que la carga 

equipos de radiodifusión 
en favor de la nación, 
conforme a la Ley Federal 
de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión y fue ahí que 
la empresa promovió un 
amparo que le fue negado y la 
empresa interpuso un recurso 
de revisión que un Tribunal 
Colegiado de Circuito remitió 
a la Corte.

Margarita Ríos Farjat.
La Primera Sala de la Corte 

decidirá estos próximos días 
el tema, en donde se prevé que 
no se conceda el amparo a la 
empresa quejosa, proyecto que 
lleva la ministra Margarita 
Ríos Farjat. Por cierto, en otro 
tema relativo a la Corte, en la 
batalla de muchos juzgadores 
por evitar que se concrete la 
reforma al Poder Judicial, 
algunas acciones no han 
sido bien vista por algunos 
de sus pares, como el de la 
jueza federal Karina Ibarra, 
a quien se le recuerda por 
haber increpado al magistrado 
electoral Felipe de la Mata en 
las instalaciones de la UNAM y 
que se hizo viral, ya que Ibarra 
ha insistido en distintos foros 
que, tras señalar al jurista, fue 
obligada a abandonar el aula en 
la que se encontraba, aunque 
en redes están las posiciones y 
videos de De la Mata, quien la 
invitó a debatir y simplemente 
no se dio al abandonar el aula.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

fiscal total en México impuesta 
al sector es del 52.68 por ciento, 
superior a la de países como 
Chile, Perú, Canadá y Estados 
Unidos, lo que seguramente 
generará que México siga 
descendiendo en términos 
de atractivo para la inversión 
minera, y que hoy ocupa el 
lugar 74 de 86 jurisdicciones 
evaluadas por el Instituto 
Fraser; no cabe duda que en 
la Secretaría de Hacienda que 
lleva hoy Rogelio Ramírez 
de la O, las cuentas no están 
saliendo como quisieran, pero 
ojalá se escuche a los expertos 
y se conozca el aporte que 
realiza esta industria, pues la 
prosperidad económica no se 
logra socavando los pilares que 
lo sostienen y la minería, sin 
duda, es una de ellas. Ojalá se 
escuchen todas las voces.

La SCJN sigue trabajando
En la industria de medios 

están pendientes del análisis 
de este amparo tras la pausa 
por las protestas de la reforma 
judicial, y es que una empresa 
que tenía una concesión 
para explotar una banda 
de radiodifusión no logró 
prorrogar su concesión y pese 
a ello continuó explotando el 
espacio radioeléctrico, todo 
esto en Oaxaca.

Por tal motivo el 
Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), 
le impuso una multa y 
ordenó la pérdida de los 

potencial destructivo muchos 
prefieren no mirar de frente 
los efectos que podría causar 
la malhadada coincidencia de 
Trump y Morena en el poder.

Tienen razones 
existenciales respetables los 
que optan por cerrar los ojos, 
o por volcar la mirada a su 
interior en busca de paz y 
alejarse de las noticias.

Pero el gobierno tiene otra 
función: tomar providencias a 
fin de atenuar los peligros de la 
administración Trump y no lo 
hace, sino que los potencia.

Los migrantes vivirán 
una tragedia en Estados 
Unidos, porque contra ellos 
está anunciada una cacería 
medieval, encabezada por 
funcionarios siniestros, 
tatuados con cruces y símbolos 
de guerra en sus cuerpos, y el 
presidente Trump engrasa 
una feroz maquinaria de 
propaganda antinmigrante.

Hasta el Ejército será 
empleado en la cruzada contra 

como individuos en servicio 
permanente y en guardia 
constante, porque somos muy 
frágiles; y esto, es fundamental, 
para restaurar la confianza, la 
credibilidad y la legitimidad 
de todos los gobiernos y de 
nuestro sistema mundial, en los 
actuales tiempos turbulentos 
que sobrellevamos. Desde 
luego, hemos de aprovechar 
cualquier instante preciso, 
precioso siempre por su carisma 
existencial, así como todas las 
circunstancias, para liderar 
una acción transformadora en 
favor de un mundo más seguro, 
pacífico y sostenible.

Ciertamente, ahí está lo 
vivido, en la historia de cada 
uno y en la realidad que uno 
concierta. Por eso, siempre es 
saludable, repensar y hacer 
memoria, incluso en los 
periodos que nos parecen 
más oscuros y áridos. De 
todo se aprende, después de 
haber viajado en los diversos 
tiempos y de aprovechar las 
heterogéneas situaciones; con 
la consabida cátedra viviente 
que obtendremos al finalizar 
nuestro tránsito por aquí abajo. 
En efecto, el futuro hay que 
laborarlo, cuando menos con 
una renovada arquitectura 

la migración.
En Estados Unidos hay 

unos 12 o 15 millones de 
migrantes ilegales, en su 
mayoría mexicanos, a los que 
por motivos de capacidad 
operativa el gobierno de 
Trump no podrá arrestar y 
expulsar. No en su totalidad.

Con que deporte al 
porcentaje que sea, 10, 15 o 
20 por ciento, significa una 
hecatombe para la cual no 
estamos preparados.

¿Adónde van a mandar a 
los hondureños, colombianos, 
haitianos o ecuatorianos que 
apresen? No les van a poner 
vuelos charters a Tegucigalpa, 
Bogotá o Quito.

Los van a enviar a México, 
junto con los mexicanos que 
caigan en las redadas en las que 
ya trabajan los funcionarios 
que inician en enero.

Salvo el próximo secretario 
de Estado (Marco Rubio), el 
resto de los integrantes de la 
primera línea del equipo de 

financiera internacional, 
puesto que la actual está 
anticuada, aparte de ser injusta 
e ineficaz. Sea como fuere, 
estamos ante la posibilidad de 
cambio. Activemos la acción, 

Trump en seguridad, defensa y 
migración, son personajes con 
nula o casi nula experiencia.

Tienen ideas 
explícitamente hostiles en 
cuanto a la relación con 
México, y los que tienen alguna 
trayectoria en las tareas de 
gobierno son intervencionistas 
de sangre fría.

Partidarios de la 
intervención militar en 
México, quiero decir.

Ya no hay profesionales 
ecuánimes en el equipo de 
Trump.

No estarán en su gabinete 
los que frenaron al entonces 
presidente que, al menos 
en dos ocasiones, planteó 
lanzar ataques con misiles a 
puertos y ciudades mexicanas 
donde los cárteles tienen sus 
palacetes, casas de seguridad 
para el tráfico de migrantes 
y laboratorios de drogas 
sintéticas.

Esos objetivos militares del 
equipo de Trump están en las 

vayamos a las necesidades 
más profundas de la persona. 
El itinerario está marcado, su 
manifiesto requiere ejercicios 
basados en los valores de la 
Carta de las Naciones Unidas, 

ciudades de al menos la tercera 
parte del territorio. ¿No se 
entiende el periodo altamente 
riesgoso de lo que va a empezar 
en enero?

Ni la Presidenta, ni 
el gabinete ni Morena lo 
entienden. O no les preocupa.

Están concentrados en 
hacer exactamente lo contrario 
de lo que el sentido común 
–y la experiencia histórica– 
indica que no se debe hacer: 
minimizar el riesgo, dividir 
a la ciudadanía y debilitar el 
crecimiento económico.

Cuando tenemos a Trump y 
a sus primeras líneas de mando 
con la cara pintada de guerra 
mientras elaboran escenarios 
sumamente hostiles contra 
México y los mexicanos, aquí 
la Presidenta se reúne con los 
integrantes de su movimiento 
en Palacio Nacional para 
festinar los resultados de 
guerra interna contra casi la 
mitad de los mexicanos.

En una reveladora 
y meritoria nota de los 
reporteros Antonio Gómez 
y Víctor Gamboa, basada 
en el audio de la reunión 
privada de la Presidenta con 
los legisladores de la coalición 
gobernante, se aprecia el 
orgulloso belicismo de la 

en el Estado de derecho y en 
los principios de libertad y 
soberanía, independencia 
política e integridad territorial 
de las Naciones. Ojalá esta 
época se inspire en los 
principios humanitarios y 
que no se pierda un solo latido 
por falta de compromiso. Al 
fin y al cabo, no sólo hay que 
indignarse, hay que también 
implicarse; que el ser humano 
se autorrealiza, en la misma 
medida que se compromete.

Hoy más que nunca se 
requiere de hechos tangibles 

mandataria por haber pasado 
por encima de “medios de 
comunicación, comentócratas, 
oposición, Poder Judicial, 
ministros y ministras (que) no 
pudieron vencernos”.

Anunció que va por más, y 
ya sabemos lo que eso significa:

-Cerrar el acceso al poder 
a los que no se alineen con el 
movimiento que encabeza 
López Obrador.

-Inhibir el potencial de 
crecimiento de México, con 
dogmas antieconómicos.

-Eternizar la ignorancia 
y la pobreza de las clientelas 
electorales cautivas, para 
mantenerse en el poder.

Todo ello con la carga 
retórica para estigmatizar a la 
‘derecha’ o los ‘conservadores’, 
como despectivamente se 
refiere el gobierno a los que 
no se alinean con Morena y 
aliados.

Se trata, ni más ni menos, 
que de 42 por ciento de la 
población.

El sectarismo de Morena 
no combina con la tragedia que 
significará el segundo periodo 
de Trump para millones de 
mexicanos e incluso para la 
integridad de la nación.

Los ciega el poder, que es lo 
único que les interesa.

que tengan como punto 
de referencia la común 
pertenencia a la familia 
humana y el fomento de 
la fraternidad. A mi juicio, 
no hay un incentivo mayor 
de subsistencia, que esos 
gestos comunitarios, que 
propician la instauración 
de una sociedad promotora 
de equidad y educación, con 
diálogo constructivo entre 
sus miembros y totalmente 
reparador. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Con calidad de exportación, 
afianza Veracruz su 

presencia en el mundo
Ante diputadas y diputados, presenta titular de Sedecop los resultados del último año de gobierno.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Este Congreso, a través 
de la Comisión 
Permanente de 

Corredor Interoceánico, 
Zonas Portuarias, Mejora 
Regulatoria y Desarrollo 
Económico, atendió la 
comparecencia del titular de 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(Sedecop), quien acudió a la 
sede de esta Soberanía para 
informar los resultados de su 
gestión en el último año de 
la presente administración 
estatal.

A las 17:05 horas, 
la presidenta de dicha 
Comisión, diputada Ingrid 
Jeny Calderón Domínguez, 
al lado del secretario de 
la misma, diputado José 
Ricardo Ruiz Carmona, y 
de la vocal, diputada Ivonne 
Selene Durán López, dio 
inicio a este ejercicio de 
rendición de cuentas.

En uso de la palabra, el 
secretario de la dependencia 
estatal, Enrique de Jesús 
Nachón García, afirmó que 
Veracruz se ha convertido en 
un referente de desarrollo, 
competitividad y destino 
ideal para las inversiones.

Enfatizó que la entidad 
ocupa el primer lugar 
en movimiento de carga 
en puertos, segundo en 
generación de energía 
eléctrica, tercero en 
mayor disponibilidad de 
agua y en producción de 
hidrocarburos y gas asociado, 
cuarto en mayor población 
económicamente activa 
y sexto en economía por 
estados con el 5.6 por ciento 
del Producto Interno Bruto 
(PIB).

Además, al segundo 
trimestre de este año, 
Veracruz atrajo 361 
millones de dólares (mdd) en 
inversión extranjera directa, 
el crecimiento de actividades 
secundarias (industriales) 
fue de 4.2 por ciento y 
de terciarias (comercio y 
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servicios), de 2.8 por ciento.
El titular de Sedecop 

desarrolló los ejes estratégicos 
del trabajo emprendido para 
llevar adelante a Veracruz: 
Desarrollo del Mercado 
Interno, Competitividad, 
Comercio Exterior y 
Fomento a la Inversión.

En Desarrollo del 
Mercado Interno, destacó el 
apoyo dado a los artesanos, 
a las micro, pequeñas 
y medianas empresas 
(Mipymes), la promoción en 
exposiciones y vinculación y 
la certificación de empresas 
con la marca Hecho en 
Veracruz.

Respecto a la 
C o m p e t i t i v i d a d , 
pormenorizó las acciones 
emprendidas para impulsar 
el desarrollo de talento 
humano y de proveedores, así 
como los avances en materia 
de Mejora Regulatoria.

El rubro de Comercio 
Exterior resaltó con casi 
90 asesorías en estudio 
de mercado, las más 
de 40 vinculaciones  
con compradores de 
América del Norte y Europa, 
la promoción de más de 60 
ferias y eventos en Alemania, 
Nueva York y Japón, así 
como la certificación de 
casi 40 empresas en calidad, 
inocuidad y de mercados de 
especialidad alcanzando 30 
países con ventas superiores 
a mil millones de pesos 
(mdp).

A esto el servidor 
público sumó la promoción 
internacional del Programa 
Istmo, en reuniones de 
embajadores y cónsules, con 
25 empresas prospectadas y 
12 reuniones con organismos 
públicos y privados que 
agrupan a más de mil 700 
cámaras empresariales 

europeas.
En Fomento a la 

Inversión, el Secretario habló 
de la labor de la Comisión 
Intersecretarial de Fomento 
a la Inversión (Cofin), que 
en este año atendió más 
de 20 nuevos proyectos de 
inversión privada, con una 
derrama económica superior 
a los 33 mdp en construcción, 
hidrocarburos, alimentos y 
bebidas, reciclaje y campo.

Participación de 
diputadas y diputados

En la primera ronda de 
preguntas, hicieron uso de 
la voz la diputada Bertha 
Rosalía Ahued Malpica 
(Morena) y los diputados Igor 
Fidel Rojí López (PVEM) y 
Luis Vicente Aguilar Castillo 
(PT). Plantearon cuestiones 
relacionadas con las 
estrategias que implementa 
el gobierno estatal para atraer 
inversiones derivadas del 

nearshoring, los resultados 
de los foros de motores de 
desarrollo, criterios que 
cumplieron las 25 empresas 
mencionadas en el informe y 
los proyectos de inversión en 
el Istmo de Tehuantepec y los 
que se heredan a la siguiente 
administración.

También, las funciones de 
la Cofin, quiénes participan 
y sus logros, el apoyo de 
la Secretaría a pequeños 
negocios y el estado actual 
de los créditos entregados 
durante la pandemia a 
emprendedores y micro 
empresarios.

El funcionario respondió 
a cuestionamientos de 
las diputadas Montserrat 
Ortega Ruiz (PAN) y Ana 
Rosa Valdés Salazar (PRI) 
sobre el funcionamiento 
y saldo a utilizarse del 
fideicomiso Fondo del 
Futuro, desarrollo del 

Puerto Profundo y Parques 
Industriales de Tuxpan, 
gestión con el gobierno 
federal para la reducción de 
las tarifas eléctricas en la 
entidad, ingreso de empresas 
chinas al país, percepción de 
inversionistas ante la reforma 
constitucional en materia 
judicial y capacitación a 
empresas veracruzanas para 
exportación.

A su vez, la legisladora 
María Elena Córdova 
Molina (MC) solicitó ampliar 
información respecto a la 
preparación de Veracruz 
para incluir el nearshoring 
y sus expectativas, empresas 
extranjeras que operan en 
la entidad y su inversión, 
presunta baja del PIB, 
desarrollo artesanal y del 
sector turismo desde la 
Sedecop y seguimiento a las 
Pymes.

En la ronda general 
participaron los diputados 
Héctor Yunes Landa (PRI) 
y Alejandro Porras Marín 
(Morena), así como las 
diputadas Miriam García 
Guzmán (Morena) y 
Estefanía Bastida Cuevas 
(PVEM), con preguntas sobre 
las acciones para fomentar, 
preservar y proteger la 
actividad artesanal, los 
programas que existen para 
apoyar a quienes se dedican a 
ello y las acciones para evitar 
que migren veracruzanos 
a otros estados en busca 
de mejores oportunidades 
laborales.

Además, las estrategias 
para el rescate de empleos 
perdidos durante la 
pandemia, los proyectos de 
gasoductos de TC Energía 
en Veracruz y qué hace la 
dependencia para integrar 
a las Mipymes locales en 
las cadenas de valor ante las 
nuevas inversiones.

Respondidas todas las 
preguntas, la presidenta de 
la Comisión, diputada Ingrid 
Jeny Calderón Domínguez, 
concluyó los trabajos de esta 
comparecencia, siendo las 
20:27 horas.
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Ante la Comisión de Hacienda del Estado comparece el titular de la Sefiplan; destaca el rescate financiero logrado 
por esta administración.

Saneamiento y 
fortalecimiento financiero 
dan confianza a Veracruz

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Comisión Permanente 
de Hacienda del 
Estado, integrada 

por las diputadas Naomi 
Edith Gómez Santos, Dulce 
María Hernández Tepole y 
Dorheny García Cayetano, 
presidenta, secretaria y vocal, 
respectivamente, recibieron 
la comparecencia del titular 
de la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), José Luis 
Lima Franco, dentro de la glosa 
del VI Informe de Gobierno.

El funcionario inició su 
exposición mencionando que 
este gobierno implementó 
una política de austeridad y 
contención del gasto superfluo 
y combatió la corrupción 
y las malas prácticas con 
apego al Plan Veracruzano 
de Desarrollo, manteniendo 
orden, transparencia y 
disciplina financiera como 
ejes rectores en cada acción de 
gobierno.

Para equilibrar las finanzas, 
la Sefiplan aplicó una política 
de socialización recaudatoria, y 
con transparencia en el manejo 
y la aplicación de los recursos 
se recuperó la confianza de 
los contribuyentes. Al corte de 
octubre de este año, precisó, la 
recaudación alcanzó 13 mil 
296 millones de pesos.

De acuerdo con el 
secretario, gracias al 
fortalecimiento presupuestal, 
el Instituto de Pensiones del 
Estado (IPE), ha podido sanear 
sus finanzas. En 2024, el 
presupuesto del instituto es de 
4 mil 384 millones de pesos, 
casi mil 100 millones de pesos 
más que en 2023. Para este 
diciembre, la reserva técnica 
será de 2 mil 730 millones de 
pesos; un incremento de mil 
508 millones de pesos en seis 
años.

Respecto de las 
aportaciones al Sistema de 
Ahorro para el Retiro (SAR), 
informó que en 2018 el monto 
en el fideicomiso era de mil 
867 millones y a finales de este 
mes será de 4 mil 152 millones 
de pesos.

“Hoy las aportaciones van 
al día, no se toca el dinero de 
los trabajadores, se paga más 
rápido a jubilados y reciben la 
totalidad de su dinero”, afirmó 
José Luis Lima Franco.

Al asegurar que “el 
saneamiento financiero se 
ha llevado a cabo de manera 
extensa y el buen manejo de los 

recursos permitió incrementar 
el pago de adeudos de ejercicios 
fiscales anteriores”, dio a 
conocer que al cierre de 2024 
la deuda total del estado será de 
65 mil 801 millones de pesos. 
En sólo seis años, la deuda bajó 
21 mil 406 millones de pesos; 
una reducción de casi 25 por 
ciento menos, pues en 2018 
era de 87 mil 207 millones de 
pesos.

Expresó también 
que gracias al orden, la 
transparencia y la disciplina 
financiera, Veracruz ya 
no depende de créditos de 
corto plazo. En diciembre 
próximo, quedarán en caja 10 
mil millones de pesos para 
la siguiente administración. 
“Sueldos, salarios y prestaciones 
de los trabajadores están 
totalmente garantizados”, 
aseguró el titular de Sefiplan.

En cuanto al 
reconocimiento de las 
calificadoras al rescate 
financiero del estado, 
mencionó la calificación de 
A- con perspectiva positiva 
otorgado por Fitch Ratings, HR 
Ratings y Moody ś en 2024, lo 
que permite que hoy Veracruz 
se encuentre próximo a lograr 
la calificación crediticia más 
alta de toda una década.

Por todo esto “hoy 
tenemos finanzas más fuertes. 
Veracruz está de pie. Veracruz 
ha recuperado su fuerza y 
somos referente nacional 
por el rescate financiero que 
logramos. Veracruz tiene 
un gran futuro por delante. 
Tengan la certeza de que nos 
va a ir muy bien”, finalizó el 
secretario.

Participación de diputadas 
y diputados

Los diputados Daniel 

Cortina Martínez (Morena) y 
Carlos Marcelo Ruiz Sánchez 
(PVEM) y la legisladora 
Elizabeth Morales García (PT) 
participaron con preguntas 
acerca de las estrategias para 
reducir una cuarta parte 
de la deuda pública y qué  
puede hacerse en los siguientes 
años para controlar los s 
aldos de la misma, los 
reintegros a la federación, 
inversión para el cuidado 
del medio ambiente y la 

remodelación del Aquarium 
del Puerto de Veracruz.

También, sobre el costo 
y beneficio de las coberturas 
SWAP, motivos para cambiar 
las fórmulas de distribución 
de participaciones federales a 
municipios, los beneficios que 
obtienen ayuntamientos al 
signar convenios con Gobierno 
del Estado en materia de 
Impuesto Predial, saldo total 
de la deuda y en qué conceptos 
se debe más, así como acciones 
para contar con más de 10 mil 
millones de pesos para fin de 
año.

Del  mismo modo, 
participaron las diputadas 
Indira de Jesús Rosales San 
Román (PAN), Ana Rosa 
Valdés Salazar (PRI) y María 
Elena Córdova Molina 
(MC), quienes abordaron lo 
referente al estado que guarda 
la deuda bancaria actualmente, 
términos de la reestructura 
de la deuda de los bonos 
Cupón Cero, subejercicios 
en 2024, cumplimiento 
de los contratos de 2023 al 
primer trimestre este año, 
expectativa financiera para 
la próxima administración 
estatal, recursos devueltos 
a la federación, política de 
socialización recaudatoria y 

el monto inicial y final de la 
inversión en la remodelación 
del estadio Luis “Pirata” Fuente.

En la ronda general 
participaron las diputadas 
Bertha Rosalía Ahued Malpica 
(Morena) y Montserrat Ortega 
Ruiz (PAN), así como los 
diputados José Reveriano 
Marín Hernández (Morena) y 
Adrián Sigfrido Ávila Estrada 
(MC), quienes formularon 
sus preguntas respecto al 
monto total que debe pagarse 
a contratistas y proveedores y 
el grado de cumplimiento del 
gobierno hacia ellos.

Asimismo, los recursos 
asignados para infraestructura 
carretera, gastos al interior 
de la dependencia, cómo se 
realizó el rescate del Instituto 
de Pensiones del Estado (IPE), 
en qué condiciones pasará a 
la siguiente administración y 
el estado de la reserva técnica, 
costo inicial presupuestado 
para el estadio Luis “Pirata” 
Fuente, cuánto cuesta 
anualmente la deuda y por qué 
se redujo las participaciones 
federales a algunas autoridades 
municipales.

Del mismo modo, 
el funcionario amplió 
información ante las preguntas 
de la legisladora Estefanía 
Bastida Cuevas (PVEM) y 
de los diputados Igor Fidel 
Rojí López y Héctor Yunes 
Landa (PRI), en relación con 
el repunte en la evaluación 
efectuada por calificadoras 
internacionales, medidas a 
tomar para evitar créditos a 
corto plazo en el futuro, cómo 
coadyuva la Sefiplan para la 
mejora del medio ambiente, 
hologramas adquiridos para 
cubrir la demanda de entes 
verificadores y control de estos 
centros para evitar actos de 
corrupción.

Además, rubros en los 
que se aplicó el presupuesto 
autorizado en esta 
administración, deuda con 
instituciones bancarias y con 
proveedores, tasas de interés, 
restructuración de deudas y 
reintegración de fondos por 
subejercicio y los recursos 
que dejarán para la siguiente 
administración.

Al concluir las dos rondas 
de preguntas, la presidenta 
Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado, 
diputada Naomi Edith Gómez 
Santos, dio por terminada la 
comparecencia que inició a las 
10:07 de la mañana y concluyó 
a las 14:06 horas.
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¡Espectacular!

Tuxpan se encuentra en Alerta Gris, en Fase de  
Acción, por el paso del Frente Frío 10 y sus efectos

El 26 de noviembre será el desfile 
del 114 Aniversario del inicio de  

la Revolución Mexicana

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Inmediatamente después 
de que la Secretaría de 
Protección Civil emitiera la 

Alerta Gris, en Fase de Acción, 
por el paso del Frente Frío 
10, el presidente municipal 
Dr. Jesús Fomperoza Torres 
giró instrucciones a todos los 
directores y coordinadores 
para que permanezcan muy 
atentos.

CEEC Protección Civil 
ha recomendado tomar 
precauciones ante fuertes 
lluvias, crecidas de ríos/
arroyos, deslizamientos de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El desfile cívico-
deportivo por el 114 
aniversario del inicio de 

la Revolución Mexicana se 
realizará el próximo martes 
26 de noviembre, informó la 
Dirección de Educación del 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El presidente municipal 
Dr. Jesús Fomperoza 
Torres y personal de 

la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal y 
Protección Civil, realizaron 
un recorrido por Santiago 
de la Peña y varias colonias 
para atender incidentes 
provocados por las lluvias 
del Frente Frío N° 10.

Desde temprana hora el 
alcalde giró instrucciones 
al secretario de Seguridad 
Pública Municipal, Capitán 
Guillermo Alán Vázquez 
Gutiérrez y al titular de 
Protección Civil, René 
Téllez Medina para que se 
atendiera con prontitud 
cualquier solicitud de apoyo 
de la población.

En la calle Juárez, de 
Santiago de la Peña, se 
atendió la caída de un árbol 
que afortunadamente no 
ocasionó daños mayores a las 
viviendas. Ahí el presidente 
municipal dialogó con los 
vecinos.

Posteriormente, la 
primera autoridad del 
municipio se movilizó junto 
con su equipo de trabajo 
a calles de sectores bajos 
de la ciudad como la calle 
Pavón, Cuitláhuac, cruce de 
Colombia y 15 de Septiembre 
y otras más.

El Dr. Jesús Fomperoza 
Torres destacó que ya tiene 
identificados puntos de alta 
prioridad, por el elevado 
riesgo de anegamientos, a 
fin de llevar a cabo las obras 
y acciones preventivas que 
sean necesarias.

También anunció que 
se reunirá con CAEV 
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El presidente municipal Dr. Jesús Fomperoza y directores, acudieron a varias colonias en atención  
a reportes de la ciudadanía

El alcalde, Dr. Jesús Fomperoza, ha girado instrucciones a todos los directores y coordinadores para que  
permanezcan atentos.

Gobierno de Tuxpan brindó 
atención inmediata por FF N° 10

y empresas que tienen 
trabajos en proceso en 

las vialidades, para que las 
concluyan cuanto antes y no 

representen un riesgo para la 
población.

tierra, derrumbes, oleaje 
elevado y descenso de la 
temperatura.

También informó que el 
frente frío 10 cruza el centro 
del estado de Veracruz, 
impulsado por una masa 
de aire frío de origen ártico 
y asociado a una vaguada 
prefrontal. 

Se espera que el frente 
cruce el sur de la entidad y 
se interne a la península de 
Yucatán por la tarde-noche de 
hoy.

Para las costas del norte 
del estado se prevé “Norte” de 
65 a 80 km/h y oleaje de 1 a 3 
metros.

Gobierno Municipal. 
La reprogramación de 

este evento se debe a las 
condiciones climatológicas 
que se presentaron esta 
mañana y la Alerta Gris 
emitida por la Secretaría de 
Protección Civil del Estado 
de Veracruz, por el paso del 
Frente Frío Núm. 10.

La ruta y la hora se 
mantienen tal como fueron 
anunciadas: 9:00 de la mañana 
en los bulevares Demetrio 
Ruiz Malerva, Jesús Reyes 
Heroles e Independencia.

Por lo anterior, a partir 
de las 7:30 a.m. de ese día, 
la Dirección de Tránsito 
Municipal implementará un 

operativo de cierre vial desde 
la calle Matamoros hasta la 
calle 15 de Septiembre. La 
circulación reabrirá una vez 
que termine el recorrido. 

El gobierno municipal 
agradece su comprensión y 
colaboración para disfrutar 
juntos de esta importante 
conmemoración.
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ENTONCES VERÁN 
AL HIJO DEL HOMBRE; 

SENTADO SOBRE  
LAS NUBES

Nadie podrá decir en aquel tiempo,
pues la época tendrá otros aromas,
y el recuerdo tendrá otras místicas;
todo regresará al espíritu inmortal,
y nada volverá a ser lo que ha sido.

El final será el arranque del limbo, 
el limbo será el arrojo del paraíso,

el paraíso será la claridad perpetua,
que nos hermana al níveo poema,
al efectivo rostro de la inspiración. 

Esta potencia creadora del verbo,
se centra y se concentra en Cristo,
llega al corazón y no se incomoda;
entonces se revelará la clemencia,

que la mente mortal no la imagina.
 

 APRENDED DE LA 
HIGUERA ENTONCES; 
Y DIOS SERÁ TODO EN 

TODOS
La vida es un perseverante muelle,
de aconteceres y acontecimientos,
de manifiestos y de manifestantes,
que nos llama a un nuevo renacer,
con el acogerse y recogerse diario.

Cualquier asistencia se vislumbra,
y hay atenciones que nos alientan,
sólo hay que observar y detenerse,
ver a la higuera empezar a brotar,
porque el estío se halla muy cerca.

Nos reconstruye lo más colindante,
pues somos pulso de un latir unido,
pasión que nos eleva la compasión;
compasión que nos vive la ternura,
hasta resucitarnos de gozo en Dios.

 EL DÍA Y LA HORA  
NADIE LO SABE; 

ENTONCES UNICAMENTE 
EL PADRE

Hagamos examen de la ruta vivida,
antes de que nos invoque el Señor,
y nos emplace a morar en su reino,
bajo la gran sorpresa de su venida,
como grafía radiante de eternidad.

Existamos como poetas en guardia,
vivamos en su donación más nívea,

movamos el propósito de enmienda,
con el buen hacer y el mejor obrar,

para remontarnos como servidores.

Todo regresará a su brío armónico,
el día que el bien subyugue al mal;
lo sustancial es nuestra aportación,
hacia esa extensión de luz fraterna,
con la gracia de hallarse en el amor.

CON LA MIRADA PUESTA EN JESÚS;  
ALBOR PARA NUESTRO ENCUENTRO

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

LA ALEGRÍA DEL HALLAZGO: La escena de este mundo pasa y no vuelve, solamente permanecerá 
el afecto sembrado, rehaciendo el bien y haciendo de la bondad, la mejor verdad: la de tejer una 

nueva humanidad. Estamos, pues, llamados a cultivar el penitente espíritu orante; que es el que nos 
abre las ventanas celestes, para llevarnos al reencuentro con el Padre.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El director municipal de 
la Unidad de Protección 
Civil, José Manuel 

Guerrero Domínguez, 
informó que continuarán 
las lluvias y la presencia de 
un frente frío en la región, 
por lo que las autoridades 
seguirán en alerta para 
atender cualquier emergencia 
que pueda surgir. Guerrero 
Domínguez destacó que se 
mantienen preparados para 
brindar apoyo a la ciudadanía, 
especialmente a aquellas 
familias que viven en zonas 
vulnerables.

Uno de los principales 
focos de atención son 
las familias que residen 
en las inmediaciones de 
los arroyos de respuesta 
rápida, que son áreas 
propensas a inundaciones y 
desbordamientos debido a las 
intensas precipitaciones. El 
director de Protección Civil 
aseguró que, en caso de ser 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Este martes, la cabecera 
municipal de Cazones 
experimentó una nueva 

interrupción en el suministro 
de energía eléctrica y la 
señal telefónica, lo que 
dejó a la población sin estos 
servicios esenciales desde 
las 9:00 a.m. hasta las 12:00 
p.m. La falta de electricidad 
afectó a diversos sectores del 
municipio, causando serios 
inconvenientes tanto para 
los ciudadanos como para las 
autoridades locales.

Protección Civil en alerta por 
lluvias y Frente Frío en Cazones 

Interrupción de servicios básicos por corte 
de energía y señal telefónica en Cazones 

necesario, se activarán los 
protocolos de auxilio para 
salvaguardar la integridad de 
los afectados.

En este contexto, Guerrero 
Domínguez subrayó que 
su equipo se mantiene en 
constante comunicación 
con los agentes y subagentes 
municipales, así como con los 
consejeros comunitarios. Esta 

coordinación es fundamental 
para garantizar que las alertas 
lleguen de manera oportuna 
a todas las comunidades en 
riesgo, asegurando así una 
respuesta rápida y efectiva 
ante cualquier eventualidad.

Además, el director de 
Protección Civil puntualizó 
que los esfuerzos no se 
limitan solo a la prevención, 

sino que también se están 
implementando medidas para 
reforzar la infraestructura en 
las zonas de mayor riesgo, con 
el fin de mitigar el impacto de 
las lluvias y evitar tragedias.

Por su parte, el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
reiteró el compromiso de 
su administración con la 
seguridad de las familias 

más vulnerables. En su 
mensaje, destacó que, para 
su gobierno, la protección de 
estas comunidades es una 
prioridad, especialmente 
aquellas que, por su ubicación, 
están expuestas a las crecidas 
de los arroyos de respuesta 
rápida.

Finalmente, Uribe 
Toral hizo un llamado a la 

población a mantenerse alerta 
y seguir las recomendaciones 
de las autoridades locales. El 
gobierno municipal, junto 
con las brigadas de Protección 
Civil, continuará trabajando 
en conjunto para asegurar 
que todos los habitantes del 
municipio estén debidamente 
informados y protegidos ante 
las inclemencias del tiempo.

Durante el corte, todas las 
dependencias municipales, 
incluyendo oficinas de 
Telecomunicaciones, la 
Financiera del Bienestar, 
bancos y cajeros automáticos, 
se quedaron sin servicio. Esto 
provocó que los trámites 
y actividades cotidianas 
se detuvieran, afectando 
especialmente a aquellos que 
necesitaban realizar pagos, 
consultas o transferencias.

Además, los ciudadanos 
que acudieron a lugares 
como el Registro Civil, 
Catastro, Tesorería y la 
Hacienda del Estado no 

pudieron completar sus 
gestiones debido a la falta de 
electricidad y comunicación. 
Esto generó malestar entre 
la población, que se vio 
imposibilitada para realizar 
trámites urgentes o acceder a 
servicios básicos.

El corte de energía 
y la pérdida de señal 
telefónica también 
afectaron la seguridad de la 
comunidad, pues muchas 
personas no pudieron 
comunicarse en caso de 
emergencias. La situación 
fue particularmente difícil 
para aquellos que dependen 

de los servicios digitales o 
telefónicos para mantenerse 
en contacto con familiares 
o realizar gestiones 
importantes.

Hasta el momento, las 
autoridades municipales 
no han emitido un informe 
detallado sobre las causas 
del corte, pero se espera que 
en las próximas horas se 
restablezca la normalidad en 
los servicios. Los habitantes 
de Cazones esperan que 
situaciones como esta se 
resuelvan rápidamente 
para evitar mayores 
complicaciones en el futuro.
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AGENCIAS  
Estados Unidos 

Una gran tormenta 
azotó el noroeste 
de Estados Unidos, 

afectando la región con 
fuertes vientos y lluvias, 
causando cortes de energía 
generalizados, el cierre de 
escuelas y la caída de árboles 
que mataron al menos a dos 
personas.

El Centro de Predicción 
Meteorológica emitió riesgos 
de lluvias excesivas hasta el 
viernes y las advertencias de 
vientos huracanados estaban 
vigentes mientras el río 
atmosférico más fuerte, una 
gran columna de humedad, 
que California y el noroeste 
del Pacífico han visto esta 
temporada abrumó la región.

El sistema de tormentas 
que azotó el martes se 
considera un "ciclón bomba", 
que ocurre cuando un ciclón 
se intensifica rápidamente.

¿Qué es un "ciclón 
bomba"?

Un ciclón bomba 
ocurre durante la rápida 
intensificación de un ciclón 
ubicado entre los trópicos y 
las regiones polares, según 
la Administración Nacional 
Oceánica y Atmosférica.

Puede suceder cuando 
una masa de aire frío choca 
con una masa de aire cálido, 
que es algo que puede ocurrir 
sobre las aguas oceánicas, 
dice la agencia.

En California, el servicio 
meteorológico extendió 
una alerta de inundación 
hasta el sábado para áreas 
al norte de San Francisco. 
Se pronosticaron hasta 40 
centímetros (16 pulgadas) 
de lluvia en el suroeste de 
Oregón hasta el viernes, 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

El embajador de Estados 
Unidos en México, 
Ken Salazar, confió este 

martes en que habrá una 
“transición en paz” con el 
Gobierno del presidente electo 
de EE.UU., Donald Trump, y 
también en que continuará la 
cooperación binacional en la 
frontera con México.

Faltando poco más de 

AGENCIAS  
Suiza

Al menos 150 personas 
murieron la semana 
pasada en un nuevo 

brote de violencia en Puerto 
Príncipe, así lo informó este 
miércoles la ONU; por ello, 
urgió a frenar "la violencia 
de las bandas criminales" que 
asuelan Haití.

"Al menos 150 personas 
murieron, 92 resultaron 
heridas y unas 20 mil 
tuvieron que huir de sus 
hogares durante la semana 
del 11 de noviembre", precisó 
en un comunicado el Alto 
Comisionado de Naciones 
Unidas para los Derechos 
Humanos, Volker Türk.

Después de esos 
incidentes, ya son más de 4 
mil 500 los muertos este año 
en un país que se precipita en 

Ciclón bomba en EU 
deja dos muertos 

Ken Salazar confía en que habrá una transición 
en paz con el Gobierno de Donald Trump

Violencia de Haití deja al menos 150 muertos 
en una semana en Puerto Príncipe: ONU

y más de 25 centímetros 
(10 pulgadas) en el norte 
de California y hasta la 
costa central. Peligrosas 
inundaciones repentinas, 
deslizamientos de rocas y 
flujos de escombros eran 
posibles, advirtieron las 
autoridades.

Había una alerta de 
tormenta invernal para 
el norte de Sierra Nevada 
por encima de los mil 066 
metros, donde era posible 
que cayeran 28 centímetros 
de nieve durante dos días. 

Las ráfagas de viento 
podrían superar los 120 kph 
en las zonas montañosas, 
dijeron los meteorólogos.

Se esperaba que 
continuaran las nevadas 
pesadas y húmedas a lo largo 
de las Cascadas y en partes del 
extremo norte de California.

Los meteorólogos 
advirtieron sobre 
condiciones de ventisca y 
blanqueamiento y viajes 
casi imposibles al nivel 
del paso debido a tasas 
de acumulación de 2 a 3 

pulgadas (5 a 7.6 centímetros) 
por hora y ráfagas de viento 
de hasta 65 mph.

Caída de árboles provocan 
muertes

La caída de árboles 
golpeó casas y ensuciaba las 
carreteras en el noroeste de 
Washington. En Lynnwood, 
Washington, una mujer 
murió el martes por la noche 
cuando un gran árbol cayó 
sobre un campamento de 
personas sin hogar, dijo el 
Departamento de Bomberos 
del Condado Sur en un 
comunicado. 

En Bellevue, al este de 
Seattle, un árbol cayó sobre 
una casa y mató a una mujer 
el martes por la noche, 
dijeron los bomberos.

Tracy Meloy, de Issaquah, 
Washington, se sintió bien 
preparada para la tormenta 
el martes por la tarde, con la 
cena preparada y las linternas 
listas. 

Pero luego pasó la noche 
escuchando los escombros 
azotados por el viento golpear 
el exterior de su casa, incluido 

un "golpe" particularmente 
fuerte alrededor de las 21:00 
horas.

El miércoles por la 
mañana, se aventuró a salir 
para inspeccionar los daños 
en su vecindario, a unos 27 
kilómetros al este de Seattle.

"Ahora que estoy parada 
aquí frente a la casa, puedo 
decir que es el árbol que 
estaba al otro lado de la calle", 
dijo Meloy. El árbol derribó 
las líneas eléctricas frente a 
su casa. Ramas, hojas y otras 
plantas estaban esparcidas 
por todo el camino.

Cortes de energía
El número de informes 

de cortes de energía en 
Washington fluctuó 
enormemente el martes por 
la noche, pero disminuyó 
constantemente a alrededor 
de 460 mil el miércoles por 
la tarde, según poweroutage.
us. Más de una docena de 
escuelas fueron cerradas solo 
en Seattle.

Se informó que unos 2 
mil 800 clientes estaban sin 
electricidad el miércoles en 

Oregon, 38 mil en California 
y 10 mil en Carson City y 
Reno, Nevada. 

Tres escuelas de Reno 
fueron cerradas y se 
prohibió la circulación 
de semirremolques en la 
carretera principal entre 
las dos ciudades debido a los 
fuertes vientos. Todos los 
telesillas fueron cerrados en 
la estación de esquí Mt. Rose, 
cerca del lago Tahoe.

Las primeras nevadas 
significativas de la temporada 
en las Dakotas y Minnesota 
provocaron accidentes y 
carreteras resbaladizas. 

El servicio meteorológico 
dijo que podrían caer hasta 40 
centímetros de nieve en las 
Montañas Tortuga de Dakota 
del Norte, y que Minot podría 
recibir hasta 20 centímetros 
de nieve. Se esperaba que los 
vientos fueran problemáticos 
en partes de Montana y 
Nebraska, con ráfagas de 
hasta 97 kph, dijo el servicio 
meteorológico.

¿Cuándo más ha 
sucedido?

Los ciclones bomba se han 
asociado con importantes 
fenómenos meteorológicos 
en todo el país en los últimos 
años. El huracán Milton, que 
tocó tierra en Florida el mes 
pasado como un huracán de 
categoría 3, fue un ejemplo 
reciente de un ciclón bomba, 
dijo Baron.

Autoridades piden no 
viajar tras clima invernal

Las autoridades 
aconsejaron brevemente no 
viajar por el norte de Dakota 
del Norte debido al clima 
invernal. 

Los policías estatales 
en el norte de Minnesota 
respondieron a varios 
accidentes, incluidos 

camiones con remolque que 
se volcaron en la Interestatal 
94 después de que la carretera 
se volvió resbaladiza por la 
nieve y el hielo. 

La tormenta contribuyó 
a las condiciones de fuertes 
vientos en Juneau, Alaska, 
donde se esperaban ráfagas 
de hasta 60 mph.

El servicio meteorológico 
advirtió a las personas en la 
costa oeste sobre el peligro 
de los árboles durante los 
vientos fuertes, publicando 
en X: "Manténgase seguro 
evitando las habitaciones 
y ventanas exteriores 
y teniendo cuidado al 
conducir".

La Interestatal 5 en 
dirección sur fue cerrada 
durante un tramo de 18 
kilómetros desde Ashland, 
Oregón, hasta la frontera 
con California el miércoles 
por la mañana debido a 
las condiciones climáticas 
invernales extremas en el 
norte de California, según el 
Departamento de Transporte 
de Oregón. Se esperaba que 
fuera un cierre a largo plazo, 
dijo el departamento.

El servicio meteorológico 
emitió una alerta de 
inundación para partes del 
suroeste de Oregon hasta 
el viernes por la noche, 
mientras que los fuertes 
vientos y el mar detuvieron 
una ruta de ferry en el 
noroeste de Washington 
entre Port Townsend y 
Coupeville.

Robert y Lisa Haynes, 
de Issaquah, Washington, 
inspeccionaron los daños en 
su vecindario el miércoles. 
Ramas o árboles caídos 
bloquearon entradas y 
carreteras, y quedaron 
atrapados en casa.

un abismo sin fin, indicó.
"La última erupción 

de violencia en la capital 
haitiana es un presagio de lo 
peor que está por venir. La 
violencia de las bandas debe 
detenerse de inmediato. No 
debe permitirse que Haití se 
hunda aún más en el caos", 
recalcó Türk.

¿Qué sucede en Haití?
Desde la semana  

pasada, la capital de la isla 
caribeña está confrontada 
a una ola de violencia 
desencadenada por 
una alianza de bandas, 
denominada "Viv Ansanm" 
(Vivir Juntos), que se formó 
en febrero y logró derrocar al 
primer ministro Ariel Henry.

Las bandas haitianas, 
bien armadas y organizadas, 
controlan más del 80 por 
ciento de Puerto Príncipe, 
así como las principales 

carreteras del país, a pesar 
del despliegue de una fuerza 
internacional dirigida por 
Kenia para ayudar a la policía 
a restablecer el orden.

"Los aproximadamente 
cuatro millones de habitantes 
de Puerto Príncipe son 
prácticamente rehenes, ya 
que las bandas controlan 
ahora todas las carreteras 
principales de entrada y 
salida de la capital", señaló 
Türk en su comunicado.

Al menos un 55 por 
ciento de las asesinatos que 
se cometieron la semana 
pasada de forma simultánea 
y aparentemente organizada 
derivaron de tiroteos entre 
pandilleros y policías, según 
el alto funcionario de la ONU.

Türk también señaló 
informes sobre un aumento 
de los linchamientos 
colectivos.

Las autoridades indicaron 
el martes que las fuerzas de 
seguridad y grupos civiles 
de autodefensa mataron a 

28 pandilleros en Puerto 
Príncipe tras una operación 
nocturna.

En el 2025, residentes 

apedrearon y quemaron vivas 
a una decena de personas 
acusadas de formar parte de 
los grupos criminales.

un mes para que finalice su 
mandato, el embajador destacó 
en una conferencia de prensa 
en su visita a la ciudad de 
Tijuana que el objetivo con 
el presidente Joe Biden fue 
“trabajar para fortalecer la 
relación binacional fronteriza”.

“Nosotros seguiremos 
hasta el 20 de enero de 2025 
con el presidente Joe Biden y 
el marco que nosotros hemos 
llevado y trabajado todos los 
días, es el de trabajar como 

socios, de la mano, para avanzar 
con la relación bilateral, la 
cual será muy importante 
mantener para el futuro de 
ambos países”, manifestó.

Salazar aseguró que su 
objetivo como embajador era 
primordialmente trabajar 
“para mantener una frontera, 
que es compartida, como un 
espacio seguro y para ser un 
catalizador de prosperidad 
para nuestros pueblos y 
nuestras naciones, este trabajo 

busca fortalecer la relación 
binacional y mejorar en todo 
sentido”.

Salazar asegura una 
transición democrática y en 
paz

Asimismo, el embajador 
confió en una “transición 
democrática y de paz” con el 
presidente Trump y su equipo.

“Ellos serán los que 
determinen este futuro y 
nosotros, en mi caso, podré 
pasar y compartir algunos 

de mis consejos, si es que lo 
requieren, pero ya será todo de 
ellos”, acotó.

En cuanto a su futuro, 
aseguró que le tocó “el 
privilegio y la bendición” de 
ser el embajador de los Estados 
Unidos en México, generando 
una estrecha relación con los 
gobiernos estatales, con los 
alcaldes, con el presidente y 
actualmente con la presidenta, 
por lo que fue una “parte de 
una experiencia muy positiva”.
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La integran las diputadas Dulce María Hernández y Guadalupe Vázquez y el diputado Juan Tress.

Conoce el Congreso local las principales acciones y los resultados de la SSP, al sexto año de labores

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Las diputadas Dulce 
María Hernández 
Tepole y Guadalupe 

Vázquez González, así como 
el legislador Juan Tress 
Zilli, presidenta, secretaria 
y vocal, respectivamente, de 
la Comisión Permanente de 
Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Forestal, firmaron 
el acta que formaliza la 
instalación de este órgano 
legislativo.

En oficinas del Palacio 
Legislativo, las diputadas y el 
diputado signaron el Acta con 
que se da inicio a las actividades 
de análisis y dictaminación 
de los asuntos que les sean 
turnados por la Mesa Directiva, 
aunado a la recepción de 
propuestas o peticiones 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En cumplimiento de lo 
que mandata el Artículo 
51 de la Constitución 

Política del estado, la LXVII 
Legislatura de Veracruz 
llevó a cabo la recepción de 
la comparecencia del titular 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) con respecto 
a las acciones y resultados 
registrados en el sexto año 
de labores de la presente 
administración estatal.

Correspondió a la 
Comisión Permanente de 
Seguridad Pública, integrada 
por el diputado Adrián Sigfrido 
Ávila Estrada, presidente, y por 
las diputadas Dorheny García 
Cayetano, secretaria, y Janix 
Liliana Castro Muñoz, vocal, 
recibir y conducir al titular 
de la dependencia estatal, 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, 
hasta el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada del Palacio 
Legislativo.

A las 10:10, el secretario 
de Seguridad Pública inició 
su presentación agradeciendo 
y reconociendo el esfuerzo 
cotidiano de quienes forman 
parte de esta dependencia, así 
como la coordinación lograda 
con las fuerzas federales, 
Marina, Ejército y Guardia 
Nacional, a través de la Mesas 
de Coordinación para la 
Construcción de la Paz, en 
unidad de esfuerzos para 
atender a la población.

El secretario expuso las 
principales acciones y los 
resultados en materia de: 
Fortalecimiento operativo y 
del estado de fuerza mediante el 
incremento de las capacidades 
de inteligencia, armamento, 
equipamiento y capacitación 
del personal; Dignificación y 
fortalecimiento policial.

Impulso al deporte 
Prevención y participación 
ciudadana, Apoyo al sector 
empresarial, a la población 
civil y a colectivos de búsqueda, 
Cultura vial, Reinserción 
efectiva, Compromiso y 
proximidad social,  Acciones 
en materia de género, Combate 
a la corrupción y Percepción de 
seguridad.

Posteriormente, explicó 
en qué consisten las políticas 

En Veracruz, la 
fuerza del Estado, al 
servicio de la gente

Instalan Comisión que atenderá el 
desarrollo agropecuario, rural y forestal

desarrolladas por la SSP, 
las cuales dijo, por primera 
vez se ejecutaron con una 
visión integral y estuvieron 
orientadas a promover el 
bienestar de la población, 
reduciendo la violencia y 
atacando sus causas.

A esto agregó las acciones 
enfocadas a disminuir la 
delincuencia en el estado, 
con el uso de estrategias 
preventivas, tecnología, 
trabajo de inteligencia, 
profesionalización y 
dignificación del trabajo 
policial.

El funcionario añadió 
la detención de blancos 
prioritarios de organizaciones 
criminales generadoras de 
violencia, el aseguramiento de 
droga, armas y vehículos, ataque 
y disminución de la movilidad 
de dichas agrupaciones, 
detección y aseguramiento de 
estupefacientes.

Además, este gobierno 
logró una importante 
reducción de los principales 
delitos de alto impacto que 
más lastiman a la sociedad: El 
secuestro bajó 90 por ciento; 
los homicidios dolosos, 44 por 
ciento; los feminicidios, 54 por 
ciento; y el robo de vehículos, 
45 por ciento.

Todo lo anterior, subrayó 
el secretario, ha permitido que 
Veracruz sea la octava entidad 

más segura del país. Concluyó 
su mensaje afirmando que 
quienes integran la SSP “hemos 
servido a Veracruz, con honor, 
trabajo, lealtad y compromiso”.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda de 
preguntas, participaron las 
diputadas Dorheny García 
Cayetano (Morena) y Dulce 
María Hernández Tepole 
(PT) y el diputado Urbano 
Bautista Martínez (PVEM) con 
temas respecto a la cantidad 
de elementos policiacos que 
recibió la administración y 
cuántos dejará; la eficacia del 
programa de alcoholimetría, 
estrategias enfocadas para 
quienes acuden a centros 
nocturnos de entretenimiento 
y el fortalecimiento de la 
cultura de la prevención, 
en relación con drogas o 
sustancias prohibidas; diálogo 
con el sector empresarial para 
la protección ciudadana y la 
mejora en las prestaciones para 
integrantes de la SSP.

Además, sobre las 
acciones para combatir el 
delito de robo de vehículos, 
la aplicación de recursos del 
Fondo de Aportaciones para 
la Seguridad Pública (FASP), 
resultados del programa de 
reinserción social en zonas 
indígenas o afromexicanas, los 
intérpretes de lengua indígena 

con que cuenta la dependencia, 
el estado de las denuncias 
por el caso del sistema de 
videovigilancia instalado 
por la empresa Comtelsat, 
el número de cámaras que 
actualmente funcionan en la 
entidad y la inversión que se 
realizó, así como los logros de 
la Policía Científica.

La diputada Indira de Jesús 
Rosales San Román (PAN), el 
legislador Héctor Yunes Landa 
(PRI) y la diputada María 
Elena Córdova Molina (MC) 
preguntaron por los elementos 
que pertenecieron a la extinta 
Fuerza Civil, su ubicación, 
labores que desempeñan, 
resultados de sus evaluaciones 
de control y confianza y 
elementos en investigación 
por el caso de Totalco; además, 
sobre la disminución de la 
cantidad de elementos en 2024; 
número de efectivos de las 
fuerzas federales en territorio 
veracruzano y el estatus 
actual de la investigación 
administrativa por el supuesto 
desvío de recursos en 
combustible.

También, acerca de 
grupos delictivos presentes 
en la entidad; generadores 
de violencia detenidos 
y procesados; índices en 
homicidio, robo a casa-
habitación y vehículos, 
secuestro y extorsión; la 

adquisición de un bien 
inmueble en Boca del Río; 
llamadas de emergencia falsas; 
campañas de prevención 
del delito; estrategias para 
combatir la violencia contra 
las mujeres; alcance y 
número de Redes de Mujeres 
Constructoras de la Paz en 
Veracruz y detalles de la 
detención de la jueza Angélica 
Sánchez Hernández.

Solicitaron información 
sobre las acciones a 
implementar para garantizar 
protección a periodistas; 
supuesta corrupción al 
interior del Cereso de Pacho 
Viejo; respeto a los derechos 
humanos, los traslados masivos 
de internos a penales federales; 
abuso de concesionarios de 
grúas y el trabajo coordinado 
con grupos de búsqueda y 
colectivos.

En la ronda general 
participaron las diputadas 
Montserrat Ortega Ruiz (PAN), 
Janeth Adanely Rodríguez 
Rodríguez (Morena), Ana 
Rosa Valdés Salazar (PRI) y 
Elizabeth Morales García 
(PT) sobre lo realizado por la 
SSP para prevenir el delito 
de feminicidio, regulación 
del servicio de grúas en la 
entidad y qué han hecho 
ante la falta de permisos de 
la empresa MG, las acciones 
implementadas en la región 
de Poza Rica para combatir 
la inseguridad y fortalecer la 
confianza ciudadana hacia las 
instituciones.

Además, sobre el número 
de denuncias por abuso 
policial, la persona responsable 
del desalojo en la comunidad de 
Totalco y las quejas derivadas 

de aquel suceso, reducción 
de llamadas de emergencia 
al 911, las actividades para 
garantizar una vida libre de 
violencia para la comunidad 
LGTBQ+ y la existencia de una 
aplicación móvil que atienda 
a las personas de la diversidad 
sexual.

Participaron también la 
diputada Janix Liliana Castro 
Muñoz (PT) y los legisladores 
Miguel Guillermo Pintos 
Guillén (Morena) e Igor Fidel 
Rojí López (PVEM), quienes 
solicitaron información 
al secretario sobre el 
acompañamiento a colectivos 
y grupos de búsqueda de 
personas desaparecidas y no 
localizadas; las actividades para 
salvaguardar a las mujeres que 
no tienen acceso a la aplicación 
Veracruz Mujer Alerta; el 
trabajo realizado en municipios 
de riesgo y que no cuentan con 
acceso a tecnologías, así como 
la protección y asesoría a niñas 
y mujeres.

Finalmente, las estrategias 
para prevenir los delitos en el 
sector empresarial, existencia 
de recursos etiquetados para 
fortalecer la seguridad pública 
en los municipios, capacitación 
a policías en materia de 
derechos humanos, beneficios 
tras la aprobación de la 
reforma en nivelación salarial 
y el destino del armamento 
recuperado en operativos.

A las 14:26 horas, el 
presidente de la Comisión, 
diputado Adrián Sigfrido 
Ávila Estrada, agradeció la 
presencia del secretario de 
Seguridad Pública y declaró 
concluidos los trabajos de esta 
comparecencia.

ciudadanas en materia de 
desarrollo agropecuario, rural 
y forestal.

Por otra parte, la presidenta 
de la Comisión, diputada Dulce 
María Hernández Tepole, 
informó que implementarán 
una política de puertas abiertas 
y que cualquier persona u 
organización podrán acercarse 
con la seguridad que cuentan 
con representantes populares 
que los atenderán.

Así, esta instancia 
legislativa se declara lista para 
recibir la comparecencia, 
con motivo de la Glosa del 
VI Informe, del titular de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 
(Sedarpa), Evaristo Ovando 
Ramírez, este 26 de noviembre 
a partir de las 10:00 horas en el 
auditorio Sebastián Lerdo de 
Tejada del Congreso local.
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AGENCIAS  
Ciudad de México  

Entre protestas y 
pancartas de la 
oposición, el pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó 
en lo general con 347 votos 
a favor y 128 en contra la 
reforma constitucional para 
extinguir siete organismos 
autónomos.

Por acuerdo de la Junta 
de Coordinación Política, 
los legisladores discutirán 
el dictamen en lo particular 
hasta hoy jueves.

¿Cuáles organismos 
autónomos desaparecerán?

Las reformas y adiciones a 
14 artículos de la Constitución 
prevén la desaparición 
del Instituto Nacional de 
Transparencia y Acceso 
a la Información (INAI), 
la Comisión Federal de 
Competencia Económica 
(Cofece), el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT) 
y el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) 
como órganos autónomos.

Plantea también eliminar 
la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE), la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos 
(CNH) y la Comisión Nacional 
para la Mejora Continua de la 
Educación (Mejoredu).

Sin embargo, la mayoría 
parlamentaria de Morena 
presentará durante la 

Diputados aprueban en 
lo general extinción de 

siete órganos autónomos

El mundo entero ve a México con 
admiración: Claudia Sheinbaum

AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante el Desfile 
conmemorativo por 
el 114 Aniversario de 

la Revolución Mexicana, la 
Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, aseguró 
que nuestro país vive una 
Transformación profunda y 
es visto con admiración en 
el mundo entero gracias a 
que su pueblo es resistente, 
amoroso, solidario, fraterno, 
con hombres y mujeres 
trabajadoras, tanto en 
territorio nacional como los 
que se encuentran del otro 
lado de la frontera, a quienes 
calificó como héroes y 
heroínas de la patria.

“Las mexicanas y 
mexicanos en Estados Unidos, 
nuestros paisanos y paisanas 
son héroes y heroínas de 
la patria, trabajadores que 
apoyan a sus familias y a la 
economía de México, pero, 
también, que se escuche 
bien y que se escuche fuerte: 
Contribuyen a la economía 
de nuestro país vecino, de los 
Estados Unidos”, destacó.

Recordó que las y los 
mexicanos son los mejores 
trabajadores del mundo, 
quienes construyen todos los 
días el porvenir en todos los 
lados del mundo.

“A 114 años del inicio de 
la Revolución Mexicana, 
afirmamos: ¡Somos un 
país libre, soberano, 
independiente, solidario, 
generoso y democrático, y no 
olvidamos de dónde venimos! 
Por eso, conmemoramos 
la Revolución Mexicana 
y decimos con certeza y 
corazón: ¡Que vivan las 

discusión en lo particular una 
reserva al dictamen para crear 
un órgano descentralizado y 
con independencia técnica 
que asumiría las funciones de 
la Cofece y el IFT en materia 
de combate a los monopolios 
en los ámbitos económico y de 
telecomunicaciones.

¿De qué trata la iniciativa?
El proyecto señala 

la necesidad de una 
reorganización administrativa 
en congruencia con los 
principios de racionalidad, 
austeridad, eficiencia y 
eficacia, argumentando que, 

“desde su creación y hasta 
2024, se ha asignado a los 
organismos que se pretende 
extinguir la cantidad de 32 
mil 313 millones 546 mil 205 
pesos”.

Al fijar el posicionamiento 
de Morena a favor del 
dictamen, la diputada Olga 
Sánchez Cordero sostuvo 
que la reforma dejará a salvo 
derechos ciudadanos como 
el acceso a la información y 
permitirá reducir los costos de 
la administración federal.

“Cuando la realidad 
demuestra que un órgano 

constitucional autónomo 
no es el único medio, ni el 
más eficiente para proteger 
derechos fundamentales 
específicos, (…) se se hace 
evidente la necesidad de 
una reestructuración, 
de una transferencia de 
facultades que salvaguarde 
los derechos del ciudadano y 
que reduzca los costos de su 
administración”, remarcó.

Con una lona en tribuna 
con la frase “Dictadura de 
Morena”, con un indicador 
de batería al 99 por ciento, la 
coordinadora parlamentaria 

del PAN, Noemí Luna, acusó a 
su vez a la mayoría morenista 
de “borrar del mapa” a los 
órganos autónomos que 
garantizan los derechos de 
todas y todos los mexicanos, 
así como la transparencia y la 
rendición de cuentas, con el 
pretexto de que representan 
un elevado gasto para el país.

“¡Ridículos! ¡ridículos!, 
porque el gasto de los 
organismos constitucionales 
autónomos no representa 
ni el 1 por ciento del de los 
gastos que han de ejercerse. Es 
decir, a los mexicanos el INAI 
les cuesta seis pesos anuales, 
¡seis pesos! Lo que sí están 
destruyendo es ese instituto 
que, otra vez por venganza 
por venganza, porque fue el 
instituto que transparentó los 
excesos del sexenio pasado”, 
remarcó.

¿Qué pasará después de 
la extinción de los órganos 
autónomos?

De acuerdo con la 
reforma constitucional, las 
funciones de los organismos 
autónomos serían absorbidas 
por dependencias de la 
administración pública 
federal.

La tutela del derecho de 
acceso a la información y 
protección de datos personales 
a cargo del INAI pasaría a 
la Secretaría de la Función 
Pública y órganos de control 
de los poderes Legislativo y 
Judicial, así como al INE por 

lo que respecta a partidos 
políticos.

Las facultades y 
atribuciones de la 
Cofece quedarían bajo 
la responsabilidad de la 
Secretaría de Economía; las 
del IFT, en la nueva Agencia 
de Transformación Digital, y 
las del Coneval, en el Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía.

A su vez, las funciones de 
la CRE y la CNH pasarían 
a la Secretaría de Energía, 
mientras las de Mejoredu 
serían asumidas por la 
Secretaría de Educación.

Desaparición del INAI, 
regresión en garantía de 
derechos humanos: Alcalá

El comisionado presidente 
del INAI, Adrián Alcalá, 
señaló en entrevista que la 
desaparición de dicho órganos 
autónomo es una regresión 
en la garantía de los derechos 
humanos.

Acusó que, con esta 
reforma constitucional, no 
se tendría una autoridad que 
funge como un árbitro en la 
autonomía y objetividad.

"La autonomía del INAI 
tiene competencia sobre 
todos los entes públicos, y no 
significa que nos mandemos 
solos; la autonomía significa 
que somos ajenos al poder 
público, lo que da fortaleza 
para resolver y garantizar 
los derechos en igualdad de 
circunstancias", dijo.

mexicanas y los mexicanos! 
¡Que viva el pueblo de 
México trabajador y valeroso! 
¡Que viva México!¡Que viva 
México!¡Que viva México!”, 
señaló.

En su intervención, –
en la cual enumeró las 
tres transformaciones 
que ha vivido el país: la 
Independencia; la Reforma y la 
Revolución Mexicana–, refirió 
que la Cuarta Transformación 
de la Vida Pública inició en 
2018 con el liderazgo del ex 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador y hoy, en su 
mandato, se vive el Segundo 
Piso de la Transformación, 
proceso histórico que ha sido 
respaldado por una amplia 
mayoría del pueblo, por lo que 
refrendó su compromiso de 
mantenerse junto a las y los 
mexicanos.

“Tengo claro que solo 
con el apoyo de la amplia 
mayoría del pueblo se puede 
seguir llevando a cabo esta 
gran transformación de 
nuestra patria, por eso nunca 
nos separaremos de los 
sentimientos de la nación, 
nunca nos separaremos del 
pueblo de México. Con una 
larga tradición de lucha 
el pueblo de México ha 
sido el protagonista de las 
transformación de nuestro 
país, a él nos debemos y a él 
servimos”, puntualizó.

Aseguró que en el 
Segundo Piso de la Cuarta 
Transformación continúan 
y se amplían los Programas 
para el Bienestar, las escuelas, 
las universidades y el sistema 
de salud, se generan empleos 
mejor pagados y se construye 
la paz todos los días. Además 
de que junto a las Fuerzas 

Armadas se construyen 
nuevos trenes de pasajeros, 
carreteras y obras de agua 
potable.

“Estamos recuperando, 
además, el sentido social de la 
Constitución de 1917. Se aprobó 
la reforma constitucional para 
que sean elegidos por el pueblo 
las y los jueces, magistrados y 
ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación. Se 
integró la Guardia Nacional a 
la Secretaría de la Defensa. Se 
aprobaron los derechos plenos 
de los pueblos y comunidades 
indígenas. Los Programas de 
Bienestar se hacen derechos 
constitucionales. Y, además, 
las mujeres ya estamos en la 
Constitución de la República 
con plenos derechos. Y 
también, Pemex y CFE 
recuperan su carácter público”, 
manifestó.

Recordó que el modelo 
de la Cuarta Transformación 
tiene como base erradicar la 
corrupción y los privilegios 
para atender las necesidades 
de la mayoría del pueblo 
y mejorar los ingresos de 
los trabajadores. Lo que ha 
disminuido la pobreza y las 
desigualdades bajo una ruta 
de desarrollo con Prosperidad 
Compartida.

Celebró que a 114 años 
del inicio de la Revolución 
Mexicana hoy México es un 
país libre gracias a la lucha de 
grandes hombres y mujeres 
como: Francisco I. Madero; 
Catarino Garza, los hermanos 
Flores Magón; Venustiano 
Carranza; Emiliano Zapata, 
Francisco Villa; así como de 
Elisa Acuña, Adela Velarde, 
Clara de la Rocha, Carmen 
Parra y de muchas heroínas 
anónimas.

Como Comandanta 
Suprema, reconoció la labor de 
las Fuerzas Armadas, quienes 
desde hace 114 años hasta la 
fecha, entregan su vida por la 
patria, y quienes surgieron de 
una revolución social que se 
opuso a un golpe de Estado.

“Vienen de la lucha por 
la democracia, la defensa 
del pueblo mismo por sus 
derechos, y esos principios los 
han mantenido hasta nuestra 
fecha. Por eso, confirmamos 
que las Fuerzas Armadas son 
pueblo uniformado, hombres 
y mujeres valerosos que aman 
a su patria y entregan su 
esfuerzo y su vida por el bien 
de nuestra patria”, añadió.

En este sentido, el secretario 
de la Defensa Nacional, el 
general Ricardo Trevilla 
Trejo, refrendó el compromiso 
de servirle al pueblo de 
México bajo los ideales de la 
Revolución Mexicana y de 
la Cuarta Transformación 
con honestidad, cercanía 
y defendiendo el interés 
supremo del pueblo de México.

El subsecretario de la 
Defensa Nacional, Enrique 
Covarrubias López, informó 
a la Comandanta Suprema 
de las Fuerzas Armadas, que 
como parte de los 114 años 
de la Revolución Mexicana, 
desfilaron, sin novedad, 
ante el pueblo de México: 
38 banderas; 2 mil 576 
integrantes de las Fuerzas 
Armadas y de la Guardia 
Nacional; 168 integrantes de 
pueblos originarios de México; 
112 charros; 297 niñas y niños; 
34 vehículos; 11 aeronaves; así 
como tres águilas; 596 caballos; 
y una locomotora.

A la ceremonia 
conmemorativa al 114 

Aniversario de la Revolución 
Mexicana, asistieron el 
almirante Raymundo Pedro 
Morales Ángeles, secretario 
de Marina y Alto Mando 
de la Armada de México; el 
diputado Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara 
de Diputados; el senador 
José Gerardo Fernández 
Noroña, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara 
de Senadores; la secretaria 
de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez; el 
secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana,  Omar 
García Harfuch; la secretaria 
de Bienestar, Ariadna 
Montiel Reyes; la consejera 
jurídica del Ejecutivo Federal, 
Ernestina Godoy Ramos; el 
secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Antonio 
Esteva Medina; la secretaria de 
Turismo, Josefina Rodríguez 
Zamora y el secretario de 
Salud, David Kershenobich 
Stalnikowitz.

El secretario de Agricultura 
y Desarrollo Rural, Julio 
Berdegué Sacristán; la 
secretaria de la Función 

Pública, Raquel Buenrostro 
Sánchez; el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon; el secretario de 
Trabajo y Previsión Social, 
Marath Baruch Bolaños 
López; el secretario de 
Relaciones Exteriores, Juan 
Ramón de la Fuente Ramírez; 
la secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, 
Edna Elena Vega Rangel; la 
secretaria de Energía, Luz 
Elena González Escobar.

Además de los integrantes 
del Gabinete Legal y 
Ampliado del Gobierno de 
México, funcionarios de las 
Secretarías de la Defensa 
Nacional y de Marina, así 
como la Guardia Nacional; 
agregados militares, navales y 
aéreos acreditados en nuestro 
país; generales en situación de 
retiro; generales, almirantes, 
comisarios, jefes, capitanes, 
inspectores, oficiales, cadetes, 
tropa, marinería y escala 
básica pertenecientes al 
Ejército Mexicano, Fuerza 
Aérea Mexicana, Armada de 
México y Guardia Nacional. 
Así como alumnas, alumnos 
y docentes integrantes del 
Sistema Educativo Nacional.



www.norestree.net Bazar 7 b
Jueves 21.11.2024

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7822107077

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Jueves 21 
Noviembre.2024

Año 21,  Número 8527 
Papantla, Ver.                                                                                        

Anuncia Eric Domínguez 
Festival Navideño

Se inunda la María 
Gutiérrez por fuerte lluvia 

Fuertes lluvias mantienen 
incomunicada a la zona 

del llano papante

Llegan las reliquias de  
San Judas Tadeo a Papantla  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Papantla organiza 
un colorido Festival 

Navideño que va a reunir  
a los papantecos  para 
celebrar la llegada de las 
fiestas decembrinas, una 
temporada del año muy 
especial, una etapa de unión, 
armonía y felicidad.

Fue el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
quien a través de sus redes 
sociales, dio a conocer que  
en el festival navideño  se 
van a desarrollar diversas 
actividades, artísticas y 
recreativas para grandes y 
pequeños, por lo que espera 
sea todo un éxito.

El festival va  abarcar  una 
villa navideña, desfile de 
carritos y faroles, entre otras 
actividades que se van a dar 
a conocer próximamente, 
creando un ambiente 
mágico. 

Niños y adultos habrán 
de  disfrutar  de las 
presentaciones navideñas 
del 15 de diciembre de 2024 
al 6 de enero de 2025, será 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Las fuertes lluvias 
derivadas del paso 
del Frente Frío 

número 10 en esta región 
del Totonacapan, han 
dejado incomunicadas a 
diversas comunidades del 
llano Papanteco, afectando 
el acceso a zonas rurales 
y poniendo en riesgo la 
seguridad de los habitantes.

La precipitación 
continua ha provocado el 
desbordamiento de ríos 
y arroyos de respuesta 
rápida, así como el colapso 
de caminos rurales, lo que 
ha impedido el paso de 
vehículos.

Se informó que la 
zona del llano papanteco 
esta incomunicada, el 
puente de Tres Naciones a 
Joloapan está inundado a 
causa del desbordamiento 
del río, los habitantes de 
Linda Tarde temen que el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Las fuertes lluvias 
registradas en las últimas 
horas provocaron el 

desbordamiento de un arroyo 
cercano y eso ocasionó que 
la escuela primaria María 
Gutiérrez se inundara, 
afectando el patio central y 
las bancas que los alumnos 
ocupan durante el receso 
escolar.

La lluvia intensa provocó 
el incremento del arroyo 
puerco que atraviesa dicha 
escuela y esto ocasionó el 
desbordamiento y que el agua 
comenzara a introducirse a la 
escuela. 

Afortunadamente, no se 
reportaron daños mayores, 
pero la situación generó gran 
preocupación entre los padres 
y madres de familia, quienes 
llegaron al lugar para verificar 
el estado de sus hijos.

Una vez que pase el 
frente frío 10, las autoridades 
educativas y los padres de 
familia  habrán de coordinar 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Con gran alegría y 
fervor, la Parroquia de 
Cristo Rey, recibió las 

reliquias de San Judas Tadeo, 
apóstol y santo conocido 
como el patrono de las causas 
difíciles y desesperadas. 

Pese a las condiciones 
climáticas, la llegada de estas 
sagradas reliquias ha sido un 
acontecimiento esperado 
por toda la comunidad, que 
celebra este momento de 
profunda devoción.

Las reliquias fueron 
recibidas con una emotiva 
ceremonia que incluyó una 
procesión y a lo largo de este 

una gran celebración para 
toda la familia.

El presidente municipal, 
Eric Domínguez,  expresó 

su alegría por la realización 
de este evento que busca 
fortalecer los lazos de la 
comunidad, fomentar la 

convivencia familiar y, 
sobre todo, transmitir el 
mensaje de paz y esperanza 
característico de la Navidad.

día se van a realizar misas 
especiales a cargo del párroco 
de esta parroquia.

Durante este día, 
los feligreses tienen la 
oportunidad de venerar 

las reliquias y pedir la 
intercesión de San Judas 
Tadeo en sus necesidades y 
dificultades.

San Judas Tadeo es un 
santo de gran devoción en 
México, y su presencia en 
Papantla brinda un mensaje 
de esperanza y fe para todos 
los que buscan consuelo en 
momentos de adversidad. 

La Parroquia de 
Cristo Rey extiende una 
cordial invitación a toda 
la comunidad para que 
se acerque a venerar las 
reliquias de San Judas 
Tadeo y para que participe 
en los actos litúrgicos que 
se llevan a cabo durante su 
permanencia en la parroquia.

las labores de limpieza, las 
clases fueron suspendidas  por 
hoy en espera de que mañana 
las condiciones climáticas 
permitan el regreso a clases de 
forma normal.

El incidente ha puesto de 
manifiesto la vulnerabilidad 

de algunas zonas de Papantla 
ante lluvias intensas, por 
lo que se ha solicitado una 
revisión más profunda de 
los sistemas de drenaje y las 
infraestructuras cercanas a 
cuerpos de agua para prevenir 
futuros incidentes.

agua llegue a sus hogares.
Las autoridades 

locales y Protección Civil 
se mantienen alertas y 
preparadas para cualquier 
emergencia que pueda surgir, 
así mismo se han activado los 
protocolos correspondientes 
y sus equipos se encuentran 
monitoreando la situación, 
realizando recorridos por las 
zonas afectadas y coordinando 
acciones con los cuerpos de 

rescate para brindar apoyo en 
caso de ser necesario.

Se hace un llamado a 
la población a mantenerse 
informada y seguir 
las recomendaciones 
de seguridad y evitar 
desplazamientos innecesarios 
y a estar atentos a los 
comunicados oficiales sobre 
el avance del frente frío y las 
posibles alertas por riesgos de 
inundaciones o deslaves.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Atlético Nacional apela la suspensión de Efraín Juárez por festejo 

América recibe 
premio al mejor 

equipo del año en 
primera edición de 

los Victory Prize

Las Grandes Ligas cancelaron los planes de realizar 
juegos de la temporada regular el próximo año en 
Ciudad de México y San Juan de Puerto Rico.

La temporada se inaugura el 18 y 19 de marzo por medio 
de una serie de dos juegos en Tokio entre los Dodgers de Los 
Ángeles —con su astro Shohei Otahni— y los Cachorros 
de Chicago.

El contrato colectivo suscrito en 2022 con el sindicato 
de peloteros también preveía juegos en la capital mexicana 
en mayo, los primeros duelos en París en junio y encuentros 
en San Juan en septiembre.

Las Grandes Ligas cancelaron los juegos en Francia en 
2023 después de no encontrar un promotor. Se jugaron 49 
compromisos de temporada regular en el Estadio Hiram 
Bithorn de San Juan desde 2001 hasta 2018.

Los juegos programados en San Juan y Ciudad de 
México en 2020 fueron cancelados debido a la pandemia 
de coronavirus.

“No vamos a San Juan. No tuvimos, a pesar de muchos 
esfuerzos, un arreglo que tuviera sentido económico para 
nosotros”, dijo el comisionado Rob Manfred el miércoles, 
en una conferencia de prensa después de una reunión de 
propietarios. “Nos gustaría hacer encuentros en San Juan 
y lo que está disponible cambia año con año y espero que 
todo funcione en el futuro”.

Las mayores realizaron encuentros en el Estadio 
Alfredo Harp Helú de Ciudad de México en 2023 y 2024.

“Estoy seguro de que volveremos durante el término 
de este acuerdo”, dijo Manfred, en referencia al contrato 

laboral que se extiende hasta la temporada 2026.
“Tuvimos una postura realmente agresiva de juegos 

internacionales la última temporada. Obviamente, 
estamos abriendo en Tokio. Tokio es realmente nuestro 
enfoque ahora por razones comerciales muy buenas”.

El contrato laboral de las Grandes Ligas establece juegos 
para 2026 en Ciudad de México en mayo, Londres en junio 
y San Juan en septiembre.

AGENCIA  
Ciudad de México 

En la primera edición 
de los premios Victory 
Prize México, gala 

que tiene como objetivo 
reconocer el esfuerzo 
deportivo en cualquiera de 
sus disciplinas; las Águilas 
del América se llevaron el 
galardón a Equipo del año.

Quien acudió a recibir 
el reconocimiento a 
nombre del equipo fue 
Héctor González Iñárritu, 
Presidente Operativo del 
Club, el directivo agradeció 
a los organizadores del 
evento, así como al comité de 
expertos y a los integrantes 
del equipo editorial de 
los medios participantes 
que eligieron ganador al 
América.

Así mismo, reconoció el 
esfuerzo de todas las personas 
que integran el Club, al 
tiempo de comprometerse 
a seguir buscando la 
excelencia en los ámbitos, 
deportivo, financiero y 
de responsabilidad social, 
además de seguir brindando 
más alegrías a la afición 

MLB excluye a 
México para juegos 

de temporada 
regular en 2025

azulcrema.
Los de Coapa se llevaron 

la distinción gracias a los 
dos grandes semestres 
que tuvieron; primero en 
el Apertura 2023 cuando 
derrotaron a Tigres en la 
Final 4-1 y consumaron su 
título número 14, mientras 
que solo seis meses después 
volvieron a campeonar en el 
Clausura 2024 al derrotar a 
Cruz Azul 2-1.

Con esto, el equipo que 
dirige el brasileño, André 
Jardine hizo historia al 
convertirse apenas en el 
tercer equipo que logra 
convertirse en bicampeón de 
la Liga Mx, tras lo hecho por 
Pumas (2004) y Atlas (2022). 
Además, lo hicieron como 
líderes generales en ambos 
certámenes.

Por ahora el América se 
jugará su pase este jueves 
ante Tijuana en el Play-In por 
el séptimo lugar de la tabla 
general, en caso de hacerlo 
se estaría enfrentando a 
Toluca; de consumarse la 
derrota ante Xolos todavía 
tendría otra oportunidad y 
se mediría con el ganar del 
duelo entre Chivas y Atlas.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Tras darse a conocer 
la sanción que la 
inspectora de la policía 

de Medellín, María Idabelly 
Alzate, puso a Efraín Juárez 
por la celebración tras el 
pase de su equipo a la final 
de la Copa Colombia, y que 
incluiría un veto al estadio 
Atanasio Girardot, además 
de una multa económica, 
Mauricio Agudelo, periodista 
de Win Sports en Colombia, 
quien contó que durante la 
conferencia de prensa post 
partido, la policía local fue por 
el técnico mexicano.

"Una vez finaliza el 
partido, Juárez va a la rueda de 
prensa. La rueda de prensa es 
interrumpida abruptamente 
y es la primera vez que esto 

pasa en Colombia, porque 
esto no había pasado con 
ningún otro entrenador, 
en ningún otro equipo, en 
ninguna otra ciudad. Pues 
ingresa la policía, que estaba 
haciendo presencia, como 
en todos los partidos de la 
liga colombiana, y se llevan 
al técnico Juárez. Se lo llevan 
de una manera cordial, no se 
lo llevaron esposado ni a las 
manos, pero igual se lo llevan".

"Dentro del vestuario del 
Atlético Nacional le hacen la 
invitación, la Policía Nacional, 
a que se presente el día  
martes, es decir, ayer, a una 
inspección de policía, a 
presentar su descarga, porque 
para ellos había sido un tema 
grosero, que pudo generar 
violencia de la manera como 
festejó. Juárez ayer no fue a 
presentar ese comparendo, esa 

declaración, fue un apoderado 
del club, fue un abogado de 
Juárez, en representación de, 
en este caso, una abogada, una 
mujer", agregó.

La directiva de Nacional 
está tratando de resolver la 
situación y ya hicieron uso 
de los recursos pertinentes 
para que el técnico mexicano 
pueda dirigir en el estadio 
en el que su equipo juega de 
local, pues cabe resaltar que la 
sanción únicamente incluye 
este inmueble, no todos los de 
la liga colombiana.

"¿Qué va a hacer el 
club como tal? Primero, 
ayer presentó un recurso 
de reposición frente a la 
inspectora, la cual ella 
rechazó. Segundo, ahora va 
a presentar un recurso de 
apelación. Ese recurso de 
apelación ya no se hace frente 

a la inspectora, sino en este 
caso frente a una autoridad 
suprema, que es el consejero 
de seguridad, el secretario 
de seguridad de la ciudad  
de Medellín", reveló el 
periodista, tras reunirse con 
el presidente del equipo, 
Sebastián Arango.

"Lo que hemos averiguado 
es que la sanción a Juárez se la 
van a quitar, que van a derogar 
esa sanción, entre otras cosas, 
porque el alcalde de la ciudad, 
Federico Gutiérrez, quien 
fuera candidato presidencial 
hace poco, en las elecciones 
que ganó el actual presidente 
Gustavo Petro, pues dijo que 
no estaba de acuerdo y que le 
pareció un exabruto de una 
funcionaria suya, en este caso 
la inspectora de policía, haya 
sancionado con tres años a 
Efraín Juárez", añadió.
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¡Se van de lideres 
momentáneos!

Atlético Poza Rica recibe 
al Atlético Huejutla

Atlético Cobranza cae ante Arroyito FC

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Dentro de la liguilla 
por el título de 
campeón en la liga de 

las Noches Mágicas de Poza 
Rica, el cuadro de Arroyito 
FC no tuvo problemas 
para vencer en el primer 
encuentro de esta serie a 
sus similares del Atlético 
Cobranza con marcador 
final de 6-3.

Este duelo se llevó a cabo 
en el campo del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave de 
Poza Rica, contando ambos 
conjuntos con interesantes 
jugadas a la ofensiva desde 
el silbatazo inicial, buscando 
estos adelantarse en los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Tras su empate como 
visitante el pasado 
compromiso ante las 

Mantarrayas FC, el conjunto 
del Atlético Poza Rica estará 
saltando nuevamente a la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Tras conseguir una 
victoria de 5-2, el 
conjunto de las Amigas 

de Eli Casa Blanca logró 
trepar nuevamente a lo más 
alto del torneo de futbol 
femenil libre de la Cantera 
Fut5 al imponer condiciones 
en su partido programado 
para esta jornada ante la 
Florida FC.

Las Amigas de Eli Casa 
Blanca logran colocarse en 
el liderato con un total de 
29 puntos tras los tres de la 
victoria, esperando lo que 
hagan los demás equipos que 
pelean el liderato del torneo, ya 
que, el líder de la competencia 
tendrá posiblemente alguna 
recompensa al inicio de la 
fiesta grande.

En esta jornada, el único 
equipo que pelea el liderato 
que tendrá actividad es el 
cuadro de Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez, el cual se 
enfrentará esta noche ante 
las Amateurs FC, donde de 
conseguir la victoria, llegara 
a un total de 30 puntos 
colocándose de lideres en el 

torneo.
Este partido se llevará 

a cabo en esta cancha de la 

Cantera Fut5 ubicada en el 
fraccionamiento Bosques 
de Santa Elena en punto de 

las 20:00 horas, esperando 
brindar ambos equipos un 
excelente compromiso.

cancha del estadio municipal 
18 de marzo ante su gente 
para recibir la visita del 
Atlético Huejutla.

Este partido 
correspondiente a la jornada 
11 del torneo, enfrentará a 
dos buenos contendientes, 
el Atlético Poza Rica espera 

cosechar las tres unidades en 
disputa de este partido que 
se llevará a cabo el próximo 
viernes 22 de noviembre ante 
un rival que también saldrá 
por la victoria.

Atlético Poza Rica tras 
no sumar los tres puntos en 
su compromiso anterior, 
dejaría escapar el liderato del 
grupo 9 en este torneo de la 
Liga TDP MX, escalando al 
primer sitio el conjunto del 
Orgullo Surtam con un total 
de 21 puntos obtenidos.

Por otro lado, el Atlético 
Poza Rica cuenta aún con 
posibilidades de recuperar 
el liderato al mantenerse 
en el segundo puesto con 20 
puntos, tras enfrentarse al 
colero del grupo 9 el Atlético 
Huejutla que está instalado 
en el último puesto con tan 
solo 6 puntos cosechados.

números para poder manejar 
el partido a su favor.

Joel Ramírez destacó 
para el conjunto de Arroyito 
FC con tres tantos anotando, 
mientras que, con un gol, 
aparecerían los jugadores 
Jesús Hernández, Cesar del 
Ángel y Johan Alexis, todos 
ellos con gran desempeño 
sobre el terreno de juego en 
este partido.

Por su parte el Atlético 
Cobranza descontaría en este 
partido de “ida” con dos goles 
del jugador Gerardo Cortez 
y uno más de Luis Santos, 
manteniéndose con vida en 
los números y esperando 
hacer un buen papel en el 
partido de “vuelta” en esta 
liguilla.
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Muere Rigoberto Alfaro, guitarrista 
del Mariachi Vargas de Tecalitlán 

One Direction se 
reúne en el funeral 

de Liam Payne
AGENCIAS  
Ciudad de México 

A un mes del trágico 
fallecimiento de 
Liam Payne, quien 

perdió la vida tras caer de 
un balcón en un hotel en 
Argentina, este miércoles 
20 de noviembre se llevó 
a cabo su funeral en una 
iglesia del siglo XII en 
la campiña inglesa al 
noroeste de Londres. 

El evento reunió, 
por primera vez desde la 
disolución oficial de One 
Direction, a Harry Styles, 
Louis Tomlinson, Zayn 
Malik y Niall Horan, 
quienes se unieron a 
familiares, amigos y 
fans para despedir a su 
compañero. La novia 
de Payne, Kate Cassidy, 
también estuvo presente 
en la emotiva ceremonia.

El funeral de Liam 
Payne congregó a 
numerosas personalidades 
del entorno cercano del 
cantante. 

Entre los asistentes 
destacados estuvieron 
James Corden, amigo de 
Payne, y Simon Cowell, 
cocreador de One 
Direction, acompañado 
de su prometida Lauren 
Silverman. 

La ceremonia fue 
íntima y emotiva, con un 
profundo respeto hacia 
la memoria del cantante, 
fallecido a los 31 años.

Liam Payne perdió la 
vida el 16 de octubre al 
caer varios pisos desde un 
balcón del Hotel CasaSur 
Palermo, en Buenos Aires, 
Argentina. 

Según el informe 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El mundo de la música, 
del regional y en 
especial del mariachi se 

han vestido del luto tras darse 
a conocer el fallecimiento de 
Rigoberto Alfaro, uno de los 
más reconocidos arreglistas 
musicales de dichos géneros.

Fue a través de redes 
sociales que la Sociedad de 
Autores y Compositores 
de México informó sobre 
la muerte del que también 
llegara a ser el guitarrista del 
famosos Mariachi Vargas de 
Tecalitlán.

La Sociedad de 
Autores y Compositores 
de México lamenta el 
sensible fallecimiento 
del maestro Rigoberto 
Alfaro. Su legado artístico 
enaltece el patrimonio de la 
música popular mexicana 
como creador, destacado 
guitarrista del Mariachi 
Vargas de Tecalitlán y 
extraordinario arreglista 
de obras inmortales de 
José Alfredo Jiménez, Juan 
Gabriel, Lola Beltrán y 
Vicente Fernández, entre 
muchos otros. Descanse en 
paz.

¿De qué murió Rigoberto 

preliminar de la autopsia, 
el cantante sufrió múltiples 
lesiones internas y externas. 
Los resultados toxicológicos 
revelaron rastros de alcohol, 
cocaína y antidepresivos en 
su organismo.

El día del accidente, la 
habitación del hotel donde 
se hospedaba fue encontrada 
en completo desorden, y 
minutos antes de la caída, el 
personal había llamado al 911 
informando que Payne estaba 
“destrozando la habitación”. 

Este comportamiento 
errático habría comenzado a 
intensificarse, según fuentes 
cercanas a su novia Kate 
Cassidy, luego de que ella se 
fuera de vacaciones, dejando 
al cantante solo en Argentina.

Geoff Payne, padre del 
artista, viajó a Argentina el 
23 de octubre para colaborar 
con las autoridades en la 

investigación del caso, 
mientras los fans en todo 
el mundo lamentaban la 
pérdida de una de las voces 
más representativas de One 
Direction.

One Direction se reúne 
para despedir a Liam Payne

La despedida de Liam 
Payne marcó un triste pero 
histórico reencuentro para los 
integrantes de One Direction, 
quienes no habían coincidido 
en un evento público desde 
el anuncio oficial de la pausa 
indefinida de la banda en 
2016. 

Harry Styles, Louis 
Tomlinson, Zayn Malik y 
Niall Horan asistieron al 
funeral vestidos de negro y 
con gafas de sol, evitando ser 
fotografiados juntos. 

Sin embargo, imágenes de 
los cantantes llegando al lugar 
se han viralizado rápidamente 

en redes sociales, despertando 
nostalgia entre sus seguidores.

Aunque el motivo de esta 
reunión fue devastador, la 
presencia de los integrantes 
de la banda en el funeral 
ha generado una oleada de 
mensajes emotivos en redes 
sociales. 

Fans de todo el mundo han 
destacado la unión del grupo 
en un momento tan difícil y 
han recordado la profunda 
amistad que los unió durante 
su tiempo en One Direction.

La reunión de Styles, 
Tomlinson, Malik y 
Horan bajo estas trágicas 
circunstancias deja un 
mensaje de solidaridad, no 
solo hacia la memoria de 
Liam Payne, sino también 
hacia los seguidores que 
siempre soñaron con verlos 
juntos nuevamente, aunque 
sea por última vez.

su fallecimiento, aunque 
se especula que se debió a 
problemas de salud por su 
edad avanzada.

Su genio como arreglista 
dio vida a algunas de las 
obras más icónicas de nuestra 

herencia musical, dejando 
un legado eterno que vivirá 
por generaciones. El Mtro. 
Alfaro fue el corazón detrás 
de los arreglos de canciones 
que marcaron nuestras vidas, 
como El Rey, Si Nos Dejan, 
La Bikina, y tantas más que 
forman parte del alma de 
México.

¿Quién fue Rigoberto 
Alfaro?

Rigoberto Alfaro fue un 
reconocido arreglista que 
es considerado como uno 
de los pilares de la música 
mariachi, que brilló por lo 
que realizó en temas como 
‘Si nos dejan’, ‘Urge’ y ‘De qué 
manera te olvido’.

Cabe señalar que 
el curriculum de 
intervenciones de 
grandes e icónicos temas 
es impresionante, pues 
trabajó con José Alfredo 
Jiménez, Juan Gabriel, Lola 
Beltrán, Vicente Fernández, 
Guadalupe Pineda, Aida 
Cuevas y Pepe Aguilar.

Así mismo fungió como 
guitarrista del Mariachi 
Vargas de Tecalitlán, 
agrupación a la que formó 
parte después de haber sudo 
recomendado por parte 
de Rubén Fuentes y Don 
Silvestre Vargas.

Alfaro?
La noticia del 

fallecimiento del compositor 
y arreglista ha conmocionado 
a sus amigos y compañeros 
musicales quienes se han 
pronunciado en redes 

sociales como es el caso de 
Rodrigo de la Cadena.

Falleció mi amigo, el  
gran maestro Rigoberto 
Alfaro. Contribuyó a 
enriquecer y definir el 
sonido e identidad de México 

a través de su gran talento 
como músico, arreglista y 
compositor”

Cabe señalar que de 
momento no se ha brindado 
mayor información o 
detalles sobre las causas de 
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Reprograma concierto de Luis Miguel 
en Veracruz para el 4 de diciembre

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz  

Debido al ingreso del 
Frente Frío número 
10, el concierto del 

cantante, Luis Miguel, 
que se tenía previsto 
para llevarse a cabo este 
miércoles 20 de noviembre 
en el estadio de béisbol 
"Beto Ávila" de Boca del Río, 
se ha reprogramado para el 
próximo 4 de diciembre.

La productora a cargo del 
evento mencionó que según 
las recomendaciones de 
Protección Civil Estatal se 
les informó que se esperan 
vientos mayores a los 100 
km por hora para la tarde 
noche de este miércoles 20 
de noviembre, por lo cual la 
prioridad fue resguardar la 
integridad del artista y de 
los asistentes al concierto.

En ese sentido se aclaró 
que todos los boletos 
adquiridos serán válidos 
para la nueva fecha el 
próximo 4 de diciembre 
y quienes por algún 
motivo deseen obtener un 
reembolso podrán realizar 
su trámite a través del 
correo electrónico atc@
funticket.mx

 

'El Malilla' y Junior 
H presentes en el 
Coachella 2025 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Uno de los festivales 
más importantes 
dentro del mundo 

musical es sin lugar a duda 
Coachella, que se celebra 
en Indio California, el cual 
recientemente ha dado a 
conocer quiénes serán los 
artistas que conformarán 
la edición de este próximo 
año 2025.

Las sorpresas se hacen 
presentes con grandes 
nombres como lo son el 
de la cantante Lady Gaga, 
el grupo Green Day o 
el afamado rapero Post 
Malone. Pero entre todos 
los grandes artistas dos 
nombres destacan para 
tofos los mexicanos, pues 
Junior H, el cantante de 
corridos tumbados, y El 
Malilla, quien nación en 
la ola del ‘reguetón Mexa’, 
también formarán parte de 
esta edición

¿Cuándo será el 
Coachella 2025?

El festival Coachella es 
uno de los más importantes 
y es por esto y por la 
cantidad de artistas que en 
él se presentan que se lleva a 
cabo en dos fines de semana

Es por esta razón que las 
fechas en las que se llevará 
a cabo la edición del 2025 
serán del 11 al 13 de abril y 
del 18 al 20 del mismo mes.

¿Dónde se hace 
Coachella?

Coachella es el nombre 
de uno de los festivales más 
populares, el cual se lleva 
a cabo en el Empire Polo 
Club, ubicado en Indio, 
California), en el desértico 
Valle de Coachella

¿Cuándo es la preventa?
Para poder adquirir tus 

entradas tendrás que entrar 
a la página del festival y ahí 
hacer un registro para poder 
tener acceso a la preventa este 
viernes 22

“Regístrate ahora para tener 
acceso a pases en coachella.
com La preventa comienza el 
viernes, 22/11 a las 11 am PT”

Pero Coachella tiene 
una sorpresa para aquellos 

“seguidores fieles”, pues si 
fueron a las ediciones del 
2023 y 2024, probando esto 
registrándose con el mismo 
correo que compraron dichas 
entradas, podrán acceder a 
una preventa exclusiva un día 
antes.

Los asistentes de 
2023/2024 tendrán acceso 
anticipado a partir del jueves 

21 de noviembre a las 11 a. m. 
(hora del Pacífico). Para acceder 
a la preventa de fidelidad, 
regístrese con el mismo 
correo electrónico que utilizó 
para comprar o registrar una 
pulsera en 2023 o 2024.

¿Cuánto cuesta ir a 
Chachella 2025?

Los precios del festival 
varián dependiendo lo que 

ofrecen, es por esto que aquí te 
compartimos cual es el precio 
en dólares oficiales del festival

• Fin de semana 1
• A PARTIR DE
$599
• Fin de semana 2
• A PARTIR DE
$549
Boleto personaje
• Fin de semana 1

• A PARTIR DE
$1,399
• Fin de semana 2
• A PARTIR DE
$1,199
Permite el acceso al 

recinto y a las zonas VIP 
durante todo el fin de 
semana. Los titulares de 
pases VIP pueden visitar las 
zonas de acampada de GA.



 

El director de Protección Civil, Carlos Escudero Alarcón y su equipo 
salvan a dos jóvenes de morir ahogados. 

A la altura de la colonia Morelos en Poza Rica 

Adulto mayor pierde la 
vida en plena vía pública

Enlonaba tráiler y se electrocuta en Tuxpan

¡Rescate de 
película en el 
Río Cazones! 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                  

Una lamentable 
tragedia se registró 
este miércoles en la 

zona centro de Poza Rica, 
cuando un adulto mayor 
falleció repentinamente tras 
desplomarse en plena vía 
pública. El incidente ocurrió 
alrededor de la 1:00 de la 
tarde, sobre el Boulevard 
Heriberto Kehoe Vincent y 
la calle 12 Oriente, a la altura 
de Punto Plaza.

De acuerdo con testigos, 
el hombre, identificado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                  

Operador de un tráiler 
que enlonaba la parte 
alta del remolque 

sufrió una descarga eléctrica 
y murió trágicamente, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento y 
realizaron las diligencias 
correspondientes.

Los hechos se registraron 
este miércoles alrededor de 
las 06:30 horas en la carretera 
que conduce a la comunidad 
de Cobos, perteneciente a 
este municipio.

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz         

Dos hombres fueron 
rescatados por 
elementos de la 

Unidad Municipal de 
Protección Civil, ante el 
peligro de morir ahogados 
en el río Cazones, esto luego 
de que fueran sorprendidos 
por un golpe de agua, que 
los dejó sin posibilidades 
de nadar a la orilla.

Se trata de Guillermo 
"N" de 33 años y su cuñado 
de 27, quienes alrededor de 
las 17:00 horas ingresaron 
al río Cazones a la altura de 
la Colonia Morelos. Hasta 
el momento se desconoce 
con qué motivo ingresaron 
al afluente; sin embargo, ya 
no pudieron regresar a la 
orilla debido a la creciente 
súbita del río.

Luego de pedir ayuda 
a gritos, vecinos del lugar 
se percataron del hecho y 
solicitaron ayuda al 911. 
De inmediato, elementos 
de la Unidad Municipal de 
Protección Civil acudieron 
al lugar a realizar el rescate. 

Carlos Escudero 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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Alarcón, director de 
esta unidad y varios 
de sus colaboradores, 
rápidamente ingresaron 
al río Cazones y realizaron 
una maniobra de rescate 
que afortunadamente se 
logró con total éxito. El 
primero en ser rescatado 
fue Guillermo, quien 
informó que su cuñado de 
27 años aún permanecía 
en el agua. 

Luego de unos 
minutos, el director de 
la Unidad de Protección 
Civil y su equipo 
ingresaron de nuevo al 
agua y rescataron sano y 
salvo al segundo sujeto, 
todo esto en medio de una 
operación de rescate que 
fue apasionante para los 
vecinos que presenciaban 
los hechos con total 
admiración. 

Los dos sujetos 
fueron atendidos de 
inmediato por cuerpos 
de emergencia. De igual 
forma, Carlos Escudero 
y su equipo también 
recibieron la valoración 
correspondiente por 
paramédicos.

como vecino de la colonia 
Agustín Lara, caminaba 
tranquilamente cuando 
repentinamente cayó al 
suelo. Aunque las primeras 
versiones indican que un 
infarto podría haber sido la 
causa del deceso, pero no se 
ha confirmado oficialmente.

Paramédicos llegaron 
rápidamente al lugar 
tras recibir el reporte de 
emergencia, pero al evaluar 
al hombre, lamentablemente 
confirmaron que ya no 
presentaba signos vitales. 
Elementos de la Policía 
Municipal aseguraron la zona 

y dieron aviso a la Fiscalía 
para que se realizaran las 
diligencias correspondientes 
antes de trasladar el cuerpo 
al Servicio Médico Forense 
(Semefo).

Un taxista que fue testigo 
del hecho relató que minutos 
antes, el adulto mayor le 
había preguntado si las 
unidades que circulaban en 
la zona se dirigían hacia la 
colonia Agustín Lara, lo que 
permitió a las autoridades 
localizar a sus familiares y 
notificarles la tragedia para 
que pudieran iniciar los 
trámites correspondientes.

El ahora extinto fue 
identificado como Javier 
Vargas Vargas de 34 años, 
originario y con domicilio en 
Huauchinango, Puebla.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
dicho sujeto al notar que iba a 
llover se detuvo para colocar 
la lona del remolque y evitar 
que se mojara, puesto que 
ya estaba próximo a llegar a 
la zona de graneleras e iba a 
cargar granos.

D e s a for t u n a d a me nte 
no se fijó que la estructura 
metálica de la caja estaba 
rozando los cables de alta 

tensión y al subir para 
realizar la maniobra sufrió la 
descarga eléctrica muriendo 
casi de forma instantánea.

Policías municipales 
y marinos tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y acordonaron las zonas 
solicitando la intervención 
de personal de la Fiscalía 
General del Estado. Fueron 
peritos criminalistas y 
policías ministeriales quienes 
realizaron levantamientos 
del cuerpo y lo trasladaron 
a las instalaciones del 
SEMEFO para la necropsia 
de ley.
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Editorial

Tres detenidos y un policía 
lesionado confirman SSP 

por agresión en PR

Emboscada en la carretera 
Reynosa-San Fernando 
deja un guardia muerto 

Juez lo sentencia a 15 
años de prisión por 

abusar de una menor

Jueves 21.11.2024

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz

El secretario de Seguridad 
Pública en Veracruz, 
Cuauhtémoc Zúñiga 

Bonilla confirmó la detención 
de tres presuntos delincuentes 
tras la agresión a policías 
estatales en Poza Rica. 

Detalló que hay un 
elemento lesionado y que 
hubo decomiso de armas y 
drogas 

"Hay un elemento 
lesionado, que no es 
de gravedad y hay tres 
detenidos, armas y droga" 
dijo este miércoles en una 
breve entrevista previo a 
su comparecencia en el 
Congreso del Estado. 

Los hechos ocurrieron 
este martes en la avenida 
principal del fraccionamiento 
Palmas, cerca de la Escuela 
de Bachilleres Oficial (ESBO) 
número 8.

De inmediato se activó 
el Código Rojo en que 
participaron elementos de la 
Policía Estatal, del Ejército, 
Guardia Nacional y Marina

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía Especializada 
en Delitos de Violencia 
contra la Familia, 

Mujeres, Niñas y Niños y 
de Trata de Personas logró 
sentencia condenatoria 
de 15 años de prisión en 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La violencia volvió a 
sacudir la carretera 
Reynosa-San Fernando 

en un violento ataque armado 
que dejó como saldo la muerte 

de un guardia estatal y otro 
herido. El enfrentamiento 
ocurrió el pasado martes en la 
zona conocida como el ejido 
Periquitos, donde también 
se reportó el robo de una 
patrulla y el aseguramiento 
de una camioneta Ford F-150 

por parte de las autoridades.
El ataque desató un caos 

en la zona, obligando a los 
pasajeros de varios autobuses 
a descender de sus vehículos, 
mientras la carretera fue 
bloqueada completamente, 
lo que generó un importante 
congestionamiento vial. La 
situación de inseguridad en 
la región sigue siendo crítica, 
con la presencia de grupos 
armados y diversos bloqueos 
que complican aún más la 
circulación.

Las autoridades locales 
han emitido una alerta de 
seguridad, recomendando a 
los conductores evitar esta 
ruta debido a los riesgos 
latentes. La zona permanece 
bajo vigilancia de las fuerzas 
de seguridad, que están 
trabajando para restablecer el 
orden y mitigar la violencia.

contra de Emilio “N” como 
responsable del delito de 
pederastia agravada en 
agravio de una víctima de 
identidad resguardada.

Hechos ocurridos  
el 10 de mayo del 2018, en 
la colonia Ricardo Flores 
Magón, en el municipio 
de Tempoal, cuando 

el ahora sentenciado 
abusó sexualmente de la  
víctima.

El juez además de dictar 
sentencia, estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió su 
derechos civiles y políticos, 
dentro del proceso penal 
39/2018
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Choque en Coatzacoalcos 
deja dos personas lesionadas 

Por matar a un hombre 
pasará 26 años y 3 
meses en prisión

Colisionan camionetas en 
la Cazones; hay un herido

REDACCIÓN NORESTE    
Coatzacoalcos, Veracruz

Un fuerte accidente vial 
se registró la tarde de 
este martes sobre el 

bulevar a Las Barrillas-Ciudad 
Olmeca, donde una mujer 
perdió el control de su vehículo 
al conducir a exceso de 
velocidad, lo que provocó que 
se estrellara contra un poste 
de concreto de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).

El impacto fue tan 
fuerte que el poste quedó 
completamente derrumbado, 

REDACCIÓN NORESTE    
Tampico Alto, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
Tantoyuca logró 
sentencia condenatoria 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz       

Un fuerte accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 
ocurrió la tarde de 

este miércoles en la colonia 
Cazones, específicamente en 
el cruce de las calles Avenida 
Uno y Calle 16, donde 
dos camionetas fueron 
protagonistas de un impacto 
de grandes proporciones.

De acuerdo con los 
primeros reportes, una 
camioneta Ford Súper Duty 
circulaba por la Avenida 
Uno en dirección hacia 
el Boulevard, cuando el 
conductor de una camioneta 
GMC intentó incorporarse 
a esta vía desde la Calle 16. 
El conductor de la GMC 
no pudo evitar el impacto 
con la Ford, lo que generó 
una fuerte colisión. Como 
resultado, la camioneta 
GMC fue proyectada hacia 
un costado, estampándose 
contra la barda de un 
domicilio cercano.

Tras el choque, una 
mujer que viajaba como 
pasajera en la camioneta 
ford resultó herida. De 
inmediato, paramédicos 
de la salud municipal de 
Poza Rica se trasladaron 
al lugar de los hechos para 
brindarle atención médica y, 
posteriormente, trasladarla 
a un hospital cercano 
donde recibió atención 
especializada.

Al lugar también acudió 
personal de Tránsito 
Estatal, quienes realizaron 

las investigaciones 
correspondientes y 
aseguraron las unidades 
involucradas. Ambas 
camionetas fueron 
remolcadas por una grúa 
hacia la Delegación de 
Tránsito Estatal, donde se 
procederá con el deslinde de 
responsabilidades.

Afortunadamente, el 
accidente no dejó víctimas 
fatales, pero sí cuantiosos 
daños materiales. Las 
autoridades recomiendan 
extrema precaución en esta 
zona, que suele ser un punto 
de alto tránsito vehicular.

causando daños materiales 
significativos. En el lugar, dos 
personas resultaron lesionadas, 
presentando evidentes signos 
de lesiones graves, por lo 
que fueron trasladadas de 
inmediato a un hospital para 
su atención médica.

Elementos de la Policía 
Municipal y de Tránsito 
arribaron al lugar para tomar 
conocimiento de los hechos 
y realizar las diligencias 
correspondientes. Además, 
personal de CFE se presentó 
para reparar el daño en la 
infraestructura afectada.

de 26 años y 3 meses de prisión 
en contra de Jorge Alejandro 
“N” como responsable del 
delito de homicidio doloso 
calificado en agravio de la 
víctima identificada con las 

iniciales F.V.G.
Hechos ocurridos el 20 de 

noviembre del 2021 cuando 
accionó un arma de fuego en 
contra de la víctima lo que 
ocasionó su muerte.

El juez además de dictar 
sentencia estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió su 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 7/2023.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un joven que manejaba 
una motocicleta 
y que trataba de 

subir por una pendiente 
pronunciada en una céntrica 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre murió 
sentado en una 
céntrica banqueta, 

de este puerto, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento y trasladaron 
el cuerpo a las instalaciones 
del SEMEFO.

Los hechos ocurrieron 
en la calle Zozimo Pérez 
esquina con Juan Soto 
Lara, de la colonia Centro, 
de esta localidad, como 
referencia a un costado de un 
Centro de rehabilitación de 
Alcohólicos Anónimos.

El ahora extinto se 
encuentra en calidad de 
no identificado, su cuerpo 
permanecerá en las 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

La Fiscalía Especializada 
en Delitos de Violencia 
contra la Familia, 

Mujeres, Niñas y Niños y 
de Trata de Personas logró 
sentencia condenatoria 
de 35 años de prisión en 

Muere en una 
banqueta en Tuxpan 

Sufre accidente de 
moto en un pendiente 

Pasará 35  
años en 

prisión por 
asesinar a 
una mujer

instalaciones del SEMEFO 
hasta que alguien acuda a 
reclamarlo.

Algunas personas 
indicaron que dicho sujeto 
caminaba por la zona y se 
sentó en ese lugar donde 
permaneció por varias horas, 
desafortunadamente nadie 
se percató que desfallecía y 
sucumbió ante los embates 
de la muerte.

Policías Municipales 
acordaron a la zona y 
solicitaron la intervención 
de personal de la Fiscalía 
General del Estado para que 
se realizaran las diligencias 
de levantamiento del cuerpo 
y traslado a las instalaciones 
del SEMEFO, en espera 
de que alguien acuda a 
identificarlo.

calle de esta localidad, sufrió 
un aparatoso accidente qué 
le provocó diversas heridas 
en el cuerpo y que obligó 
a cuerpos de emergencia a 
internarlo en una clínica 
particular para su atención 
médica.

Es accidente se registró 
sobre la calle heroica 
Veracruz entre las calles 
Nuevo Tuxpan y Cuitláhuac, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

En el lugar quedó 
lesionado quien dijo 
llamarse Jonathan N., de 32 
años, originario y vecino de 
la colonia Insurgentes, de 
esta ciudad. Dicho sujeto 
manejaba una motocicleta 
marca Hero tipo 150, 
color blanco, con placas 
de circulación 44YLE9 
del estado de Veracruz, al 
momento del accidente. 

Autoridades de vialidad 
establecieron que han dicho 
sujeto subía por la pendiente 
de la calle Heroica Veracruz y 
debido al pavimento mojado 
derrapó aparatosamente.

Personal médico de 
la Secretaría de Salud 
Municipal a bordo de 
una ambulancia de Cruz 
Ámbar atendieron la 
emergencia y le brindaron 
los primeros auxilios al 
lesionado trasladándolo a la 
policlínica para su atención 
médica.

contra de Andrés “N” como 
responsable del delito de 
feminicidio en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales A.B.H.

Hechos ocurridos el 
27 de noviembre de 2019 
al interior de un predio 
ubicado en la localidad 
Huizotate, perteneciente 

al municipio de Tihuatlán, 
lugar en donde privó de la 
vida a la víctima.

El juez además de dictar 
sentencia, estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió su 
derechos civiles y políticos, 
dentro del proceso penal 
264/2022.


